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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

Большой Черепахе пришли на помощь
   ЭКОЛОГИЯ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Наработанные в донском регионе 
предложения обязательно долж-
ны учитываться при формирова-
нии объединенного федераль-
ного проекта по экологическому 
оздоровлению водных объектов, 
а также Стратегии развития При
азовского макрорегиона.

Э т о т  т е зис  гла в а  р ег иона 
Василий Голубев акцентировал 
на заседании облправительства. 
Как проинформировал глава мин-
природы области Михаил Фиш-
кин, согласно утвержденной до-
рожной карте по оздоровлению 

и развитию водохозяйственного 
комплекса бассейна Дона претво-
ряется в жизнь 22 мероприятия, 
из них 15 – в Ростовской области.

– Общий объем финансирова-
ния – 105,5 млрд рублей, около 
43,5 млрд из этой суммы пред-
усмотрены в Ростовской области, 
– пояснил министр.

В басcейне Дона предложено к 
расчистке 32 водных объекта. В 
2022 году расчистили 33 км рус-
ла реки Глубокой в Каменском 
районе, на выполнение работ 
направили 29,8 млн рублей. В 
этом году завершена разработка 
проектно-сметной документа-
ции на расчистку участка реки 
Черной в Шолоховском районе 
протяженностью 13 км. Важная 
выполненная в 2023 году зада-

ча – это расчистка русла балки 
Большая Черепаха в таганрогской 
роще «Дубки». Балка находится 
в границах особо охраняемой 
природной территории и терри-
тории культурного наследия, по-
этому расчистку вели вручную.  
В  2023-м закончили и первую оче-
редь приведения в порядок реки 
Ольховой в Кашарском районе.

В 2022–2023 годах завершен 
капремонт гидротехнических 
сооружений (ГТС) в Боковском, 
Кашарском и Советском районах, 
в этом году начат капремонт ГТС 
в Тацинском районе. Кроме того, 
как сообщил замгубернатора – 
министр сельского хозяйства 
и продовольствия Константин 
Рачаловский, предусмотрено 
финансирование реконструкции 

трех рыбных воспроизводствен-
ных предприятий на сумму свы-
ше 1 млрд рублей. Вместе с этим 
Василий Голубев потребовал 
активнее заниматься пробле-
матикой да льнейших этапов 
строительства экопарка вдоль 
Темерника, а также поручил 
предпринимать все усилия, что-
бы ускорить появление рыбоход-
ного канала в обход Кочетовского 
гидроузла. Как подчеркнул гу-
бернатор, мнение региона долж-
но учитываться в федеральных 
решениях, наше участие должно 
быть очень результативным.

– Оздоровление реки Дон име-
ет абсолютный приоритет для 
любого человека в Ростовской 
области, – акцентировал Василий 
Голубев.

   АПК

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Ростовская область заняла пер-
вое место в России, собрав в этом 
году рекордные свыше 16 млн т 
зерновых и более 2 млн т маслич-
ных культур. Об этом заявил глава 
региона Василий Голубев на фес-
тивале «День донского урожая».

Об успехах донских аграриев 
начали говорить еще до праздни-
ка, который развернулся в суббо-
ту в ростовском Левобережном 
парке. Накануне селян встречали 
в Академическом театре драмы 
имени М. Горького. Приглашения 
получили механизаторы, тракто-
ристы, агрономы и руководители 
хозяйств. Многие из них поднялись 
на одну из главных театральных 
сцен региона, чтобы забрать за-
служенные награды и поощрения.

– Дорогие работники сельского 
хозяйства, ваш труд – настоящий 
подвиг. Вы обеспечиваете про-

довольственную безопасность 
нашей страны. Достойных приме-
ров для подражания у нас много. 
Обо всех сказать невозможно, 
тогда придется отменить концерт, 
основательно задержаться и не 
ехать домой, – отметил с улыбкой 
губернатор.

Только за три минувших года, 
оказавшихся особенно урожай-
ными для Ростовской области, 
высоких государственных наград 
удостоены почти 600 работни-
ков АПК.

Особые слова благодарности 
Василий Голубев выразил вете-
ранам сельхозотрасли, которые 
создали огромный задел для сегод-
няшних успехов.

Живописнее всего о достижени-
ях АПК свидетельствуют различ-
ные караваи, выставка которых 
сначала развернулась в холле 
театра, а уже на следующий день 
румяные и даже глянцевые пироги 
представили на фестивале «День 
донского урожая». Организаторы 
события уверяют, что караваи 
испекли все муниципальные об-
разования.

«Главным арт-объектом в Лево-
бережном парке стал гигантский 
четырехуровневый донской кара-
вай», – сообщил подписчикам в 
телеграм-канале Василий Голубев.

Презентовали на празднике 
и курени 42 районов. В каждом 
из них – свои фирменные уго-

щения. Не только отведать, но и 
приобрести продукцию местных 
фермеров, виноделов и потреби-
тельской кооперации можно было 
на ярмарке.

– Донской край сегодня – в 
числе регионов-лидеров по про-
изводству зерна, подсолнечника, 
товарной рыбы, молока и овощей, 
– заявил глава региона.

Селяне все еще трудятся в по-
лях. Как уточнил губернатор, 
только озимыми аграрии засеют 
почти 3 млн га.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Вера Кишельгоф, биолог,  
ландшафтный дизайнер

Для озеленения маленькие 
деревца вообще нет смысла 
сажать, если мы настроены на 
результат, а не на отчетность
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Игорь Бураков, глава комитета ЗС РО

В России большинство пред-
ставителей малого и средне-
го бизнеса заняты торговлей, 
а производственных пред-
приятий – всего около 7%
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Эльвира Набиуллина,  
глава ЦБ РФ

Центробанк перейдет к сни-
жению ставки, когда увидит 
устойчивое снижение инфля-
ции, возможно, в 2024 году

область
Гуково (4)
Донецк (4)
Усть-Донецк (6)
Волгодонск (7)
Новочеркасск (7) 
Боковский район (5)
Аксайский район (7)

мир
Белоруссия (2)
Алжир (4)
Италия (4) 
Украина (6) 

страна
Волгоград (3)
Московская область (3)
Владикавказ (6) 
Хабаровск (8) 
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Леонид Клиничев, 
заслуженный деятель 

искусств РСФСР,  
профессор Ростовской 

консерватории
Я отправился  Я отправился  

на лодке вверх по Дону  на лодке вверх по Дону  
до УстьДонецка  до УстьДонецка  

и записал все 36 песен, и записал все 36 песен, 
упомянутых  упомянутых  

в «Тихом Доне»в «Тихом Доне»
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ИНФОРМАЦИОННОАНАЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

на 1-е полугодие 2024  года

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам,
подробности по бесплатному номеру 88002005888

П2774
подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
8 (863) 2107568
89889460621

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!

стоимость подписки на печатную версию газеты  

на 6 месяцев, 764,04 руб.

факт

На поддержку отрасли и раз-
витие сельских территорий 
в Ростовской области в этом 
году направили 8,5 млрд руб-
лей. 5,1 млрд рублей из них – 
из донской казны.

справка

Высокое качество донской  
пищевой продукции отмечено  
34 золотыми и серебряны-
ми медалями на всероссий-
ском смотре-выставке «Золо-
тая осень».

цитата

Ростовская область в порядке. 
Мы видим результаты за девять 
месяцев. Главные отрасли эко-
номики региона работают с за-
метным плюсом. И мы точно 
видим желание людей участ-
вовать во всей большой работе 
по развитию страны.
Василий Голубев, губернатор 
Ростовской области
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новости

с Викторией
Головко

Давайте говорить по-русски
Законопроект об ограничении публичного использования иностран-
ных слов и терминов внесли на прошлой неделе в Госдуму ФС РФ, 
одним из авторов документа стал депутат Госдумы от Ростовской об-
ласти Александр Шолохов. Ознакомиться с проектом можно в элек-
тронной базе Госдумы. Цель – защитить русский язык и  существенно 
ограничить использование англицизмов и иностранных слов в РФ, 
прежде всего в публичном пространстве (в сфере рекламы, при про-
даже товаров и др). «Таким образом, должно стать невозможным ис-
пользование на вывесках и витринах таких надписей, как, например, 
coffee, fresh, sale, shop, open и т. п.», – уточняется в пояснительной 
записке. Однако отмечается, что под ограничения не подпадут су-
ществующие фирменные наименования и товарные знаки.

Ещё одна миссия учителя
Педагога допобразования из Ростова Светлану Маргесь 
включили в совет Всероссийского сообщества наставни-
ков-просветителей. Это объединение выросло из Совета 
учителей-блогеров, размещавших образовательный кон-
тент в соцсетях. Однако они предложили расширить фор-
мат своей деятельности и трансформировать совет. Как 
пояснила Светлана Маргесь, сейчас сообществом охвати-
ли педагогов, участвующих в формировании качествен-
ного экспертного контента. А министр общего и профес-
сионального образования РО Тамара Шевченко подчерк-
нула, что с помощью активной деятельности в  соцсетях 
участники сообщества стараются привлечь внимание 
аудитории к профессии педагога, вместе развивать сис-
тему образования РФ.2
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СОБЫТИЯ

Триумф, 
умноженный на три

Тройной победой обернулось 
для донского региона участие 
в XI Всероссийском конкурсе 
региональной информатизации 
«ПРОФ-IT 2023».

В финал вышли четыре про-
екта из Ростовской области, три 
из них ста ли победител ями, 
четвертый – призером. Об этом 
сообщил замгубернатора Артем 
Хохлов.  В частности, первое 
место заняли проекты «Сервис 
проверки статусов заявлений, 
поданных через МФЦ», «Систе-
ма сбора и анализа оперативной 
информации в сфере сельского 
хозяйства и продовольствия с 
геоинформацией «Агророст», а 
также «Информационно-анали-
тическая система сопровождения 
подготовки спортсменов».

Немаловажно, что представите-
ли донского региона отправляют 
свои проекты на конкурс седьмой 
год подряд и неизменно входят в 
число победителей и призеров.

Дедушка, спасибо!
Жителя поселка Красный 

Десант Неклиновского района 
Василия Зейбеля наградят меда-
лью Алексея Береста за смелые и 
решительные действия при ис-
полнении гражданского долга в 
условиях, сопряженных с риском 
для жизни людей.

Утром 11 сентября Василий Зей-
бель привел в школу внучку-пер-
воклассницу и оказался в эпи-
центре событий. Ученик в маске 
неожиданно набросился на людей 
с ножом, и Василий Эдуардович по-
пытался его остановить, получил 
ранение, но в конце концов обез-
оружил подростка. Неделю Зей-
бель лежал в реанимации – врачи 
насчитали пять ножевых ранений 
в спину, было пробито легкое. К 
счастью, операция прошла успеш-
но. Школьники навестили своего 
защитника с плакатом «Дедушка 
Вася, спасибо!».

– В армии я занимался бое-
выми искусствами, прошло 40 
лет, и применить свои навыки на 
гражданке пришлось только сей-
час, – рассказал Василий Зейбель 
«Молоту».

Школа мужества  
и патриотизма

105-летие со дня образования 
комсомола отметили 29 октября 
в Доме офицеров Южного феде-
рального округа.

Решение о создании Россий-
ского коммунистического союза 
молодежи было принято 29 ок-
тября 1918 года. В марте 1926-го 
организация получила название 
«Всесоюзный Ленинский ком-
мунистический союз молодежи». 
Она стала неотъемлемой частью 
жизни миллионов молодых со-
ветских людей. 

– Комсомол стал настоящей 
школой патриотизма, мужества и 
наставничества для всей молоде-
жи советского времени. Их идеи и 
традиции живы до сих пор и про-
должают свое развитие в Донском 
союзе молодежи, студенческих 
отрядах, «Движении первых», – 
отметил председатель комитета 
по молодежной политике Алек-
сандр Никиточкин.

Выстраданное 
счастье

В донском медучреждении 
впервые появился на свет ребе-
нок у роженицы с одной переса-
женной почкой.

– В практике донских медиков 
это первый подобный случай, 
прежде при таких обстоятель-
ствах родоразрешение прово-
дилось в столице, – пояснила 
первый замминистра здравоохра-
нения Ростовской области Елена 
Теплякова.

26-летняя Мария, имеющая 
одну пересаженную почку, смог-
ла выносить и родить здоровую 
малышку. Почку ей пересадили в 
марте 2019 года в Ростовской об-
ластной клинической больнице. 
Мечта о материнстве не покида-
ла ее. Первого ребенка женщина 
потеряла, однако вторая бере-
менность завершилась счастливо. 
Маму и младенца уже выписали 
из перинатального центра.

Право  
без иллюзий

   ОБЩЕСТВО

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

30 лет прошло с тех пор, 
как на общероссийском 
референдуме была при-

нята новая Конституция Россий-
ской Федерации.

В ЮФУ прошел IV Донской 
форум конституционализма, ор-
ганизованный Научно-образова-
тельным центром (НОЦ) судебного 
конституционализма университета 
при поддержке Законодательного 
собрания области. Масштабное со-
бытие, в котором приняли участие 
представители власти, научного 
сообщества и органов правосудия, 
стало первым из запланированных 
форумов, семинаров и конкурсов, 
приуроченных к 30-летию основ-
ного закона РФ. Форум собрал 
участников из разных регионов 
и городов России (Ростовская об-
ласть, Москва, Санкт-Петербург, 
Республика Саха-Якутия, Красно-
дарский край) и зарубежных стран 
(Республика Абхазия, Республика 
Беларусь). Среди слушателей были 
и студенты ростовских вузов.

Конституция не является 
неприкосновенной

Тема форума – «От политиче-
ского романтизма к правовому 
реализму». Необычную формули-
ровку председатель Законодатель-
ного собрания Ростовской области 
Александр Ищенко объяснил так:

– Единственной политической 
иллюзией в отношении Консти-
туции может стать представление 

о том, что этот документ создан 
раз и навсегда и не может быть 
изменен. Но в стране, в обществе 
происходят изменения, и вместе с 
ними трансформируется и право-
вая платформа.

Спикер донского парламента 
отметил, что все граждане России 
являются соавторами поправок в 
Конституцию, принятых в 2020 
году. Поправки закрепили сувере-
нитет, традиционные, культурные, 
исторические основы страны, кото-
рые не были достаточно сформули-
рованы в тексте 1993 года.

В 1993 году Конституция Рос-
сийской Федерации дала стране ос-
новные демократические правила 
жизни, заложила главный принцип 
устройства государственной вла-
сти – принцип разделения властей.

По словам Александра Ищен-
ко, эти правила прошли проверку 
временем, остались незыблемыми 
и сохранили свою актуальность. 
Это видно на примерах развития 
гражданского общества, взаи-
модействия органов власти с об-
щественными объединениями и 
некоммерческими организациями, 
реализации частных инициатив и 
предпринимательской активности.

– Очевидно, что для каждого 
гражданина нашей страны важно 
проанализировать, как исполняет-
ся Конституция, как реализуются 
ее принципиальные положения. Но 
стартуем мы с научного сообще-
ства, поскольку правовую основу 
любой конституции определяют 
именно юристы, – сказал Алек-
сандр Ищенко.

– Конституция не является 
неприкосновенной. Это разви-
вающийся документ, ориентир 

для нашей жизни, – заверил и 
руководитель Научно-образо-
вательного центра судебного 
конституциона лизма, доктор 
юридических наук, профессор, 
судья Конституционного суда 
Российской Федерации в отставке 
Николай Бондарь.

Польза теоретикам  
и практикам

Какие поправки были внесены 
в Конституцию в 2020 году? Были 
внесены изменения, которые за-
крепили гарантии государства 
по установлению минимального 
размера оплаты труда не менее 
величины прожиточного мини-
мума и гарантии на ежегодную 
индексацию пенсий, социальных 
пособий и выплат, на социальное 
страхование, социальную защиту 
инвалидов и детей.

Необходимость укрепления 
суверенитета страны также на-
шла отражение в основном за-
коне страны. В новой редакции 
Конституции прямо указано, что 
Российская Федерация является 
правопреемником СССР, при-
знает исторически сложившееся 
государственное единство, чтит 
память защитников Отечества и 
обеспечивает защиту историче-
ской правды, сохранение исто-
рической памяти.

Спикер донского парламента 
отметил, что сегодняшний раз-
говор будет полезен как теоре-
тикам права, так и практикам, 
и заверил, что сотрудничество 
депутатов донского парламента 
и НОЦ судебного конституциона-
лизма будет только укрепляться 
и расширяться.
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   Тема форума «От политического романтизма к правовому реализму» впечатлила его участников – 
студентов ростовских вузов

Юбилей Анны

Пример  
для молодых

Латвию и Литву. Заслужила 
более двух десятков боевых 
орденов и медалей.

После войны Анна реа-
лизовала свою мечту: окон-
чила пединститут и 37 лет 
проработала педагогом в 
школе. Выйдя на пенсию, 
работала в окружном во-
енном госпитале, четверть 
века была там председате-
лем Совета ветеранов войны 
и военной службы.

На счету Анны Феодо-
сьевны сотни встреч со 
школьниками микрорайона 
Военвед, где она прожива-
ет. За свою общественную 
деятельность награждена 
командованием Южного во-
енного округа и Российским 
союзом ветеранов.

– отметил кавалер ордена 
Мужества и медали «За от-
вагу» Владимир Тыняный.

В 2016 году по его ини-
циативе в школе была от-
крыта памятная доска, на 
которой выгравированы 
имена пожарных-героев. 
Также спустя 30 лет после 
произошедшего почетными 
грамотами председателя 
Законодательного собрания 
Ростовской области Алек-
сандра Ищенко наградили 
педагогов – Тамару Стреля-
еву и Аллу Залесскую.

Минутой молчания при-
сутствующие помянули 
участвовавших в тушении 
пожара в школе, но не до-
живших до наших дней 
героев – Владимира Мар-
тынова и Александра Кня-
жиченко.

– Управление кадрами 
занимается подбором кан-
дидатов для дальнейше-
го прохождения службы в 
МЧС России. Особенно это 
касается учеников, кото-
рые определяются со своей 
дальнейшей судьбой – это 
ребята из восьмых, девя-
тых, десятых и одиннад-
цатых классов. Каждый из 
вас может стать пожарным, 
спасателем и специалис-
том в области спасения 
людей. Система МЧС Рос-
сии будет рада видеть вас в 
своих рядах. Вы научитесь 
спасать не только себя, но 
и окружающих, – подчерк-
нул заместитель начальника 
отдела управления кадров 
Главного управления МЧС 
России по Ростовской об-
ласти, подполковник Артем 
Бабюк.

   ВЕТЕРАНЫ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

Ветеран Великой Оте-
чественной войны рос-
товчанка Анна Феодо-
сьевна Жакова отметила 
100летний юбилей.

О жизни Анны Жаковой 
можно снять целый фильм. 
В свои 18 лет она доброволь-
цем пошла на фронт. Слу-
жила зенитчицей 438-го ди-
визиона, охранявшего Доро-
гу жизни, по которой через 
Ладожское озеро доставля-
ли продукты в блокадный 
Ленинград. Освобождала 
от оккупации Эстонию, 

   СОБЫТИЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

В ростовской школе № 83 
прошел урок Мужества 
под названием «Пла-
менные сердца». Оно 
дано этому мероприятию 
не случайно: 35 лет назад 
в школе случился страш-
ный пожар, но благодаря 
грамотным действиям ог-
неборцев, учителей и уче-
ников были спасены бо-
лее 250 человек.

Урок Мужества посетили 
ветераны пожарной охра-
ны, принимавшие участие 
в тушении огня 21 сентяб-
ря 1988 года: полковник 
внутренней службы в от-
ставке Владимир Тыня-
ный, майор внутренней 
службы в отставке Сергей 
Денисов, прапорщик внут-
ренней службы в отставке 
Игорь Локтюшкин, а также 
подполковник внутренней 
службы в отставке Николай 
Луганский. Как рассказали 
очевидцы тех событий, по-
жар начался в спортивном 
зале из-за брошенной на 
мат сигареты.

– Хочу выразить боль-
шую благодарность руко-
водству школы за то, что 
они согласились провести 
это мероприятие. Уроки 
Мужества организовывали 
в этой школе с 2015 года, на 
них выступали ветераны 
службы пожарной безопас-
ности. Героизм пожарных и 
учителей позволил спасти 
большое количество людей, 

которую дают укроСМИ, и та действительность, 
которая окружает нас, совершенно противополож-
ны. Надо прекращать войну. Политикам нужно 
садиться за стол переговоров. Это преступление 
против человечества. А мой Коля… Он был счаст-
ливым человеком. Он весь сиял от счастья, что у 
него есть семья, что он ее глава. Что он отец, что 
у него есть сын. Что у него есть жена. Есть друзья. 
Он мечтал о хорошей жизни. У него было столько 
планов, которые он хотел воплотить в жизнь. И вот 
эта жизнь оборвалась…

– Все говорят, что это был «Град». Но я видела, 
что у нас над головой в тот момент летел само-
лет, – говорит Юля, вдова Николая. – Я видела 
его своими глазами. Ополченцы, которые потом 
пришли к нам, сказали, что Колю убила кассетная 
бомба. Но я лично видела самолет, и Коля закры-
вал нас именно от самолета… Два снаряда упали… 
Между вторым и третьим снарядами было большое 
расстояние. Он был еще жив, поднял голову… И 
все, что я дальше помню, – это лежащего Колю и 
перевернутую коляску. Я схватила на руки ребен-
ка, попыталась рукой закрыть Колино сердце, я 
держала его сердце последние секунды… Я сказа-
ла: прости меня, котеночек… И побежала спасать 
ребенка. Он отдал маленькому Коленьке свое сер-
дечко… Он стал его добрым ангелом. Навсегда.

Юля, маленькая хрупкая 20-летняя девочка, вся 
сжалась в комочек. И преображается, только когда 
берет в руки маленького Коленьку, будто хочет 
заслонить его от беды, как это сделал ее любимый 
муж. Теперь одна. За двоих.

   ОСКОЛКИ

ОЛЬГА КОЛОМЫЙЦЕВА, office@don.media

В тот страшный день в 2014 году Николай вышел 
из дома на прогулку с женой и ребенком.

Двухмесячный Коленька, Николай Николаевич, 
мирно спал в коляске. Только у солдат украинской 
армии в тот и последующие дни настроение было 
совсем не мирным. Именно в этот момент они на-
чали обстрел жилых кварталов Луганска – Зареч-
ного, Ольховского, Степного и, как ни дико звучит 
в этой ситуации, квартала Мирного. Стреляли из 
«Градов». Коля-старший понял, что в укрытие 
они уже не успеют, и в последний момент накрыл 
двухмесячного сына в коляске и жену собой. Весь 
смертельный удар он принял на себя. Если бы он 
не сделал этого, страшно даже представить… Но 
он не мог поступить иначе.

У 21-летнего Николая Бахмача остались родите-
ли, молодая жена и сын.

– Я очень хочу, чтобы смерть моего сына не была 
напрасной, – сказал отец Николая Владимир Ива-
нович. – Я хочу обратиться к отцам, матерям всех 
людей Украины, независимо от того, Центральная 
это Украина, Западная, Восточная или Южная: 
поймите, что из-за финансовых интересов руково-
дителей страны, которые заседают сегодня в Ки-
еве, гибнут люди, гибнут наши сыновья. Не хочу, 
чтобы гибли люди. Я хочу, чтобы люди раскрыли 
глаза и посмотрели, что творится. Информация, 

Он навсегда останется добрым ангелом сына
Продолжение. Начало читайте в № 77, 78.
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   Анну Феодосьевну Жакову поздравляет с юбилеем 
председатель Совета ветеранов Октябрьского района 
Ростова Геннадий Харитоненко
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   Артем Бабюк (справа) наградил благодарностью 
Владимира Тыняного – огнеборца и инициатора 
проведения урока Мужества



общественной организации «Центр содействия эко-
логическим инициативам «Экомост». Главная цель 
амбициозна. Как рассказала «Молоту» директор 
Центра содействия экологическим инициативам 
«Экомост» Дарья Карманова, задача – либо найти 
в регионе уже действующие успешные практики 
раздельного сбора отходов, либо разработать их са-
мостоятельно, пройти весь путь с жителями домов 
и управляющими компаниями и предложить в итоге 
уже работающие, оптимальные алгоритмы. Выбраны 
несколько очень разных форматов жилой застройки.

– Благодаря проекту мы должны создать пять 
пунктов раздельного сбора. В Азове речь идет о 
небольшом многоквартирном доме. Такой пункт 
вот-вот появится и в коттеджном поселке в хуторе 
Ленинакан около Ростова. В ноябре площадки для 
раздельного сбора отходов и вторсырья планируем 
открыть на территории крупного жилого комплекса 
«Красный Аксай» в Ростове. Обговариваем и места 
для еще двух пунктов, – конкретизировала Дарья. 
– Мы изучаем, прорабатываем и предлагаем людям 
конкретный, пусть пока и экспериментальный меха-
низм. Где-то отсортированные отходы будет заби-
рать регоператор, а, например, на Красногоровской в 
Азове компания-заготовитель будет аккумулировать 
собранное, формировать крупные партии и отвозить 
переработчикам. А где-то, может быть, получится 
иначе: например, председатель ТСЖ захочет само-
стоятельно перевозить вторсырье в переработку, а 
полученные в результате суммы пойдут, скажем, на 
покупку саженцев для озеленения двора.

В финале, как рассказала Анна Мозговых, член 
правления «Экомоста», появятся подробные мето-
дические рекомендации для желающих внедрять на 
Дону механизмы раздельного сбора отходов.

С оглядкой на мир вокруг
– Я очень обрадовалась, узнав об этом проекте, 

прошла анкетирование. Мы – товарищи боевые, 
да и у нас есть опыт сортировки отходов на три 
фракции: стекло, пластик и макулатуру. Поэтому 
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   Разработка и внедрение реальных, работающих 
механизмов раздельного сбора мусора позволит 
экономнее тратить ресурсы, будет прививать 
экокультуру

ТРЕНДЫ
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№79 (26617)
WWW.MOLOTRO.RU

3

Отличник здравоохранения
   ЮБИЛЕЙ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Завтра, 1 ноября, юбилей празд-
нует доктор медицинских наук, 
профессор кафедры кожных 
и венерических болезней Ростов-
ского государственного медицин-
ского университета Виктор Гре-
бенников. Ему исполнится 80 лет.

Виктор Андреевич родился в 
селе Рудня Волгоградской области 
в семье рабочих машинострои-
тельного комплекса. В 1966 году 
с отличием окончил лечебный 
факультет Волгоградского меди-
цинского института, после чего 
два года проучился в клинической 
спецординатуре по дерматовенеро-
логии с изучением французского 
языка для работы за рубежом. В 
1969 году Виктор Гребенников 
защитил кандидатскую диссер-
тацию по теме «Гистохимические 

изменения кожи при псориазе» под 
руководством профессора Ивана 
Потоцкого в Киеве. Через девять 
лет стал доктором медицинских 
наук, защитив диссертацию по 
теме «Изучение патогенеза ней-
родермита и усовершенствование 
методов его лечения» под руковод-
ством Ивана Потоцкого в Москве.

С 1982 по 2020 год Виктор Гре-
бенников заведовал кафедрой 
дерматологии и венерологии Рос-
товского государственного меди-
цинского университета, а с декабря 
2020-го по настоящее время явля-
ется профессором кафедры кожных 
и венерических болезней РостГМУ.

Под руководством Виктора Ан-
дреевича были проведены работы 
по углублению знаний о патоге-
незе самых тяжелых дерматозов 
у взрослых и детей (атопический 
дерматит, нейродермит, красная 
волчанка, псориаз, пузырчатка, 
вульгарные и розовые угри, кра-
пивница). Также были разрабо-
таны новые методы лечения: 10 

изобретений и 10 рац-
предложений. Виктор 
Гребенников является 
автором более 270 
научных публика-
ций, также изданы 
монографии в соав-
торстве по вопросам 
диагностики нейро-
дермита, дерматозов 
в Сибири и на Даль-
нем Востоке, генети-
чески обусловленной 
патологии кожи.

Виктор Андреевич по сей 
день является активным участ-
ником научных конференций и 
симпозиумов регионального, все-
российского и международного 
уровня, ранее в течение многих 
лет был председателем областно-
го научного общества дерматове-
нерологов, членом редакционной 
коллегии журнала «Вестник дер-
матологии и венерологии», руко-
водителем общества «Знание» в 
РостГМУ.

За успехи в лечении пациентов, 
подготовку научных и практиче-
ских кадров, изобретательскую дея-
тельность доктор награжден знаком 
«Отличник здравоохранения».

Большое дело железной трубочки

Освободите зелёный кабинет

   ИНИЦИАТИВА

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Как из обрезков и обрывков бу-
маги смастерить авторскую от-
крытку? Что является альтерна-
тивой пластиковой коктейльной 
трубочке, полиэтиленовому па-
кету, бахилам, ролику для чистки 
одежды со сменными блоками 
из липкой бумаги?

Получить ответы на эти и мно-
жество других вопросов можно 
было в минувшее воскресенье на 
просветительском семейном празд-
нике «Экодвор», организованном в 
Азове во дворе жилой пятиэтажки 
на улице Красногоровской, 35.

И для многоэтажки,  
и для коттеджа

Это небольшое камерное тор-
жество приурочили к появлению 
на придомовой территории в бли-
жайшие дни пункта раздельного 
сбора отходов: тут вдобавок к 
обычным жбанам появятся ем-
кости для сбора двух фракций 
– пластика, а также всех видов 
бумаги и картона. Пункт обо-
рудуют благодаря начинанию с 
названием «Драгоценный мусор. 
Марафон по внедрению придомо-
вого раздельного сбора отходов 
населения в многоквартирных 
домах и коттеджных поселках 
Ростовской области». Новация – 
детище ростовской региональной 

   КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Как отмечают эксперты, боль-
шое количество деревьев гово-
рит о высоком качестве жизни 
и окружающей среды. Почему 
современный Ростов заметно 
проигрывает в озеленении Рос-
тову советскому?

Великаны ушли из центра
На старых фото видно, что на 

центральных улицах Ростова кро-
ны деревьев были такими больши-
ми, что смыкались над дорогой, 
образуя зеленый занавес. Сейчас, 
увы, осталась лишь бахрома.

– После войны высаживали 
много тополей и акаций, но со 
временем они достигли пикового 
возраста, приходили в негодность 
и создавали аварийные ситуации. 
Кроме того, во время прокладки 
коммуникаций рубили корни, кро-
ны мешали воздушным линиям, 
и специалисты стали постепенно 
убирать отживающие деревья, 
центр начал приобретать другой 

вид. Высадили молодые деревья, но они вырастут и 
снова будет красиво, – говорит Ирина Соковникова, 
бывший дендролог Ростова, проработавшая на этой 
должности до 1998 года. – Раньше в парках Ростова 
создавались богатые тематические ковровые цветни-
ки, но таких специалистов почти не осталось. Тем не 
менее сейчас высаживается море тюльпанов и роз, и 
они придают городу особое очарование. Правда, не 
вполне удался эксперимент с лавандой вдоль дороги, 
хотя в скверах она растет прекрасно.

Однако стоит только свернуть на один квартал в 
любую сторону от центра, и мы лицезреем рваное 
покрывало озеленения, состоящее из растений разно-
го возраста и разного качества. Часто они относятся 
к инвазивным видам (неместный вид, который часто 
является конкурентным для местных).

Смотрите в корень
Тем не менее деревьев становится все меньше и 

меньше. По мнению биолога, ландшафтного дизай-
нера Веры Кишельгоф, одна из главных причин – от-
сутствие долговременного градостроительного плана.

– В результате идет хаотичная застройка местности 
и, соответственно, вырубка мешающих деревьев. Се-
годня в основном посадки старые, а новых массовых 
нет. Да, в Ростове проходит День древонасаждения, 
но, как правило, по принципу «посадили – и забыли». 
Другой вопрос – качество посадочного материала. 
Если приобретать «дохлики», нечего ждать, что из 
них вырастет роскошное дерево. Оно или погибнет, 
или будет болеть. Маленькие деревца вообще нет 
смысла сажать, если мы настроены на результат, а не 
на отчетность. Но хороший саженец с развитой кор-
невой системой, а не с обрубками, и стоит немало. В 
выборе посадочного материала мудрить не надо, есть 
ГОСТ, вышедший в 2021 году, – рассказывает Вера 
Кишельгоф и в качестве положительного примера 
приводит платановую аллею возле Музтеатра.

нас отобрали в проект. Очень хотели бы отдельно 
собирать и стекло, но не получается найти подряд-
чика, – рассказала Наталья Генземаер, руководи-
тель ТСЖ дома на Красногоровской и председатель 
городского Совета ТСЖ.

А слагаемыми праздника стали и обучение сорти-
ровке отходов; и рассказ о том, как в каждодневной 
жизни экономнее тратить ресурсы (предпочесть 
пластиковой трубочке для напитков многоразовую 
металлическую или деревянную, пакету – авоську); 
сбор отработавших батареек; лотерея и др.

Проект удается претворять в жизнь благодаря 
тому, что он – победитель конкурса грантов губер-
натора Ростовской области на развитие граждан-
ского общества в 2023 году. Начинание реализуют 
при поддержке Агентства развития гражданских 
инициатив, донского минЖКХ и экодвижения «Раз-
Дельный Сбор» (Санкт-Петербург).

Бизнес без границ

Погасили пенициллин

   ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

В каких сферах экономики люди 
с ограниченными возможностя-
ми реализуют себя в качестве 
предпринимателей? Какая им 
нужна поддержка от государ-
ства, некоммерческих и ком-
мерческих организаций? Эти 
и другие вопросы обсуждали 
на первом региональном фору-
ме «Бизнес без границ» в Росто-
венаДону.

Организаторы мероприятия – 
Ростовское региональное агент-
ство поддержки предпринима-
тельства (РРАПП) и Агентство 
стратегических инициатив по 
продвижению новых проектов 
при поддержке Правительства 
Ростовской области.

Инклюзия в бизнесе – это не 
только появление доступной 
среды на предприятиях, но и воз-
можность находить работу людям 
с ограниченными возможностями 
здоровья, а также создавать свой 
бизнес и развивать его.

Глава регионального минэко-
номразвития Максим Папушен-
ко, открывая форум, сказал, что 
его задача – показать предпри-
нимателям, как можно изменить 
имидж, создавая новые продукты 
и пользуясь новыми формами 
поддержки.

Начальник отдела консульта-
ций управления информацион-
но-консультационной работы 
РРАПП Наталья Кривцова рас-
сказала о программах помощи 
социальным предпринимателям, 
которые существуют в регио-
не. Прежде всего это услуги по 
включению в реестр социальных 
предпринимателей (сегодня заре-
гистрированы 98 таковых, 70 из 
них помогли оформить статус со-
циального предприятия). В 2022 
году был принят закон, позволяю-

щий считать индивидуальных 
предпринимателей с инвалидно-
стью (без наемных работников) 
социальными предприятиями. 
Они могут рассчитывать на под-
держку государства: льготное 
финансирование, бесплатное 
обучение, услуги по продвиже-
нию товаров и услуг на рынке, 
грантовую поддержку, аренду 
площадей на льготных условиях.

По словам Натальи, 80,6% со-
циальных предпринимателей 
Ростовской области – женщины.

Руководитель отдела по трудо-
устройству общественной орга-
низации инвалидов «Перспекти-
ва» Михаил Новиков считает, что 
главный стереотип у работода-
телей таков: инвалидов рассмат-
ривают как низкооплачиваемых 
работников низкой квалифи-
кации. Однако этот стереотип 
разбивается, если помощь в адап-
тации людям с ограниченными 
возможностями на предприятии 
оказывают наставники, а сам 
инвалид прошел повышение ква-
лификации. Он напомнил, что 
для них сегодня существуют и 
дистанционные вакансии, в том 
числе и на предприятиях ВПК.

Оксана Лемешко, представ-
ляющая благотворительную 
организацию «Белый ангел», 
уверена, что при партнерстве го-
сударства, НКО и бизнеса можно 
решать многие задачи. «Белый 
ангел» занимается профориен-
тацией детей из детских домов, 
детей-инвалидов по слуху и со-
трудничает с 50 донскими пред-
приятиями.

Однако самый успешный при-
мер – это батайское социальное 
предприятие (здесь более 50% 
сотрудников – инвалиды разных 
нозологий) ПО «Электросвет». 
Его гендиректор Олег Синегубов 
рассказал о том, что в этом году 
в номинации «Производство» гу-
бернаторского конкурса «Бизнес 
Дона» ПО «Электросвет» заняло 
первое место.

   СОБЫТИЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

24 октября к 125летию со дня 
рождения советского микробио-
лога и эпидемиолога, создатель-
ницы антибиотиков в СССР Зи-
наиды Ермольевой была выпу-
щена карточка с оригинальной 
маркой.

В честь этого в Ростовском 
государственном медицинском 
университете состоялась тор-
жественная церемония гашения 
новой открытки специальным 
штемпелем первого дня.

На оригинальной марке изобра-
жен портрет Ермольевой и схема 
бензилпенициллина, созданного 
ею; на основной иллюстрации – 
микробиолог за работой. Общий 
тираж этих карточек в России 
составляет 6000 экземпляров, в 
Ростове ее можно приобрести в 
центральном почтовом отделе-
нии на улице Соколова, 63. На 
штемпеле изображены индекс 
отделения 344000, дата гашения, 
надпись «125 лет со дня рожде-
ния» и портрет ученого.

На церемонии присутствовали 
гости, которые и поставили пер-
вый оттиск штемпеля: министр 
здравоохранения Ростовской 
области Юрий Кобзев, прорек-
тор РостГМУ Наталья Дроботя, 
руководитель управления Рос-

   Специальное гашение – мероприятие редкое, которое проходит 
в честь знаменательного события
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потребнадзора по донскому ре-
гиону Евгений Ковалев, замди-
ректора управления Федеральной 
миграционной службы Ростов-
ской области Виталий Афанасьев.

Также специальные гашения 
в этот день прошли в Москве и 
Волгограде – там в годы Великой 
Отечественной войны работала 
Зинаида Ермольева.

Напомним, специальное гаше-
ние проводится в честь выдаю-
щихся событий или памятных 
дат. Оно выполняется специально 
изготовленным оригинальным 
штемпелем. Такой почтовый 
продукт приобретает музейную 
и филателистическую ценность.

Больше чем просто экскурсия
На спецпоезде «Время героев» из Ростова-на-Дону в парк «Патриот» в Московской области 
впервые доставили военнослужащих, получивших ранения в зоне СВО и прошедших реаби-
литацию, их родственников, а также семьи бойцов, погибших при выполнении задач в зоне 
СВО. «Патриот» – военно-патриотический парк культуры и отдыха Вооруженных сил РФ, где 
собраны уникальные объекты и экспонаты. Эту акцию провели благодаря проекту Миноборо-
ны РФ «Своих не бросаем!» и программе «Больше чем путешествие» Росмолодежи, охватили 
поездкой более 270 человек. Впервые поезд доставил пассажиров из Ростова прямо на стан-
цию Парк «Патриот» в Кубинке, используя в том числе железнодорожные пути Миноборо-
ны РФ. Участники смогут ознакомиться с достопримечательностями парка, его музейными 
и развлекательными комплексами. Среди объектов показа этого особенного рейса – главный 
храм Вооруженных сил РФ, музейный комплекс «Дорога памяти. 1418 шагов к Победе», а так-
же музейная площадка № 1, где собраны исторические и тематические экспозиции с военной 
техникой всех видов и родов войск.

   Виктор Андреевич награжден 
медалью ВДНХ за соавторство 
монографии «Дерматозы 
и физиологически активные 
вещества»

Фото: eurodon61.ru
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Зинаида Ермольева внесла 
большой вклад в разработку 
холерного бактериофага, изо-
брела первые отечественные 
антибиотики, начала разра-
ботку интерферона.
Родилась в хуторе Фроло-
во Усть-Медведецкого окру-
га Области войска Донского – 
так в те времена называлась 
Волгоградская область.
1 октября 2022 года в Росто-
ве-на-Дону Зинаиде Ермолье-
вой был установлен памят-
ник перед учебно-лаборатор-
ным корпусом Ростовского го-
сударственного медицинско-
го университета.

факт

В Ростовской области на одного 
человека приходится 33 дерева. 
В Московской области – 180.

Как за лялечкой
Активно идет благоустройство зон отдыха, и все 

бы хорошо, но почему на первом месте – плитка, а 
на последнем – деревья и кустарники?

– Потому что предпочтение отдается строи-
тельным фирмам, и тем, кто сделает подешевле. 
У них нет специалистов по высадке растений, а 
это серьезное дело. Один из примеров – пешеход-
ная аллея на окраине Александровской рощи, где 
погибло немало хвойных деревьев. Для архитек-
торов, которые разрабатывают проект, в приори-
тете пространство, где можно было бы разместить 
малые архитектурные формы, скамейки, спорт-
площадки… Деревья они называют «зеленкой», 
которая должна выполнять роль декораций, не 
особо заботясь о биоразнообразии, обеспечиваю-
щем здоровье парка в целом. Городу очень нужен 
грамотный уход за зелеными насаждениями, но 
инфраструктуры так и нет! – считает директор 
региональной общественной организации «Эко-
право» Ирина Черкашина.

По мнению Ирины Соковниковой, проблема за-
ключается не в качестве посадочного материала, 
сейчас на знаковых городских объектах предусмот-
рены крупнолистные и крупномерные деревья. 
Специалист приводит в пример аллею Героев, 
аллею Педагогов…

– Однако необходимо понимать, что потом за 
растениями нужен уход, как за лялечкой, и про-
цесс приживаемости надо контролировать. Пе-
чальную картину наблюдаем на территории новых 
ЖК. Проект озеленения всегда делает дендролог, 
нельзя сказать, что строители выбирают растения 
по своему усмотрению. Они заключают договор с 
озеленителями, те все высаживают, но потом они 
уходят и отдают растения на откуп управляющей 
компании. Если она недобросовестная, то растения 
погибают, – говорит Ирина Соковникова.



БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

новости

с Еленой
Бондаренко

Бизнесменов ждут на заводе
В России разрабатывают новый нацпроект по развитию  малого 
бизнеса. Его инициаторы – первый вице-премьер Андрей Бело-
усов, помощник президента России Максим Орешкин и председа-
тель Госдумы Вячеслав Володин. Детали обсуждали на парламент-
ских слушаниях.
По словам главы комитета донского парламента по экономичес-
кой политике Игоря Буракова, сейчас в нашей стране большин-
ство представителей малого и среднего бизнеса заняты торговлей, 
а производственных предприятий – всего около 7%.
– Новый нацпроект – это перезагрузка мер господдержки  этого 
сектора экономики. Она позволит реализовать промышленный 
и экспортный потенциал малого бизнеса, стимулировать его инве-
стиционную активность, – отметил Игорь Бураков.

Золото в амбарах
К началу октября в сельскохозяйственных, заготовитель-
ных и перерабатывающих организациях донского регио-
на содержится на хранении 5,28 млн т зерна, подсчитали 
в Ростовстате. По данным специалистов статистического 
ведомства, это на 218,5 тыс. т больше, чем год назад.
– В сельскохозяйственных организациях по сравнению 
с данными на 1 октября 2022 года запасы зерна увели-
чились на 81,6 тыс. т, а в заготовительных и перераба-
тывающих организациях – на 136,8 тыс. т, – добавили 
в Ростовстате.
Напомним, что валовой сбор ранних зерновых и зерно-
бобовых культур на Дону составил 16 млн т, что практи-
чески на 1 млн т больше, чем в 2022-м.
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Вкладомечтателям 
везёт

Донской хамон  
распробовали в Москве

еще есть пространство для 
повышения ставок, темпы 
которого ускорятся в бли-
жайшее время, – объяснил 
«Молоту» управляющий 
директор проекта «Фин-
услуги» Московской биржи 
Игорь Алутин.

В бан ке «О т к ры т ие» 
уже начали прорабаты-
вать итоговые условия для 
повышения доходности 
по своим сберегательным 
продуктам.

В целом банкиры отме-
чают, что ставки по депо-
зитам и накопительным 
счетам продолжат расти. 
По мнению начальника 
управления «Сбережения» 
ВТБ Натальи Тучковой, 
будет сформирован так на-
зываемый «рынок вкладчи-
ка», когда сберегательное 
поведение является наибо-
лее рациональным.

– По накопительным сче-
там повышение коснется в 
основном маркетинговых 
ставок для новых клиентов 
– здесь ключевые игроки 
будут предлагать доход-
ность 15–15,5% годовых. 
Базовые же ставки скорее 
всего останутся на преж-
нем уровне, который и так 
достаточно высок (8,5–9% 
годовых), – подчеркнула 
Наталья Тучкова.

Принятое решение станет 
еще одной мерой, которая 
поможет удержать курс 
рубля к доллару в диапазо-
не 90–95 в ближайшие ме-
сяцы, рассказал «Молоту» 
инвестиционный стратег 
брокера ВТБ «Мои инвес-
тиции» Алексей Михеев.

– Рестораторы не только 
из Ростова-на-Дону, но и из 
Москвы и Санкт-Петербур-
га активно с нами сотруд-
ничают, потому что в нашей 
стране таких предприятий 
не много. Это сложное про-
изводство. Сейчас мы сами 
изобретаем определенные 
виды продукции, напри-
мер, недавно выпустили 
филе утки по фирменному 
рецепту, а сейчас использу-
ем индейку, выращенную 
на Дону, – уточнила Елена 
Богославская, отметив, что 
ранее основная масса сырья 
поставлялась из Бразилии.

Текущих объемов произ-
водства пока недостаточно, 
чтобы заполнить прилавки 
крупных федеральных су-
пермаркетов.

– Наше производство еще 
не достигло подобных мас-
штабов, и пока не знаю, сто-
ит ли к этому стремиться. 
Сейчас для нас в приоритете 
качество продукции, – объ-
яснила нашему изданию 
Елена Богославская.

   БАНКИ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Максимальная доходность 
по депозитам достигнет 
14,5–15%, сообщили  
«Молоту» в банках.

Как стало известно на-
шему изданию, банкиры 
готовились к изменению 
ключевой ставки, однако 
прогнозировали рост лишь 
на один процентный пункт 
(п.п.). Но совет директоров 
Банка России принял ре-
шение увеличить ее сразу 
на 2 п.п. Это уже четвертое 
повышение с июля. Одна 
из основных причин – ин-
фляционные ожидания со-
храняются на повышенных 
уровнях.

– Центробанк перейдет 
к снижению ставки, когда 
увидит устойчивое сниже-
ние инфляции, это может 
произойти в 2024 году, – 
подчеркнула глава ЦБ РФ 
Эльвира Набиуллина.

По мнению директора 
офиса рыночных исследо-
ваний и стратегии Росбанка 
Евгения Кошелева, прогноз 
средней ключевой ставки на 
2024-й серьезно повышен: 
до 12,5–14,5% (11,5–12,5% 
ранее). 

– Перспектива наблюде-
ния двухзначной ставки в 
течение всего следующего 
года стала практически 
неизбежной, – отметил он.

Пока же, вплоть до 15 
декабря, когда состоится 
очередное заседание совета 
директоров Банка России, 
ключевая ставка останется 
на уровне 15%.

– Даже ставки по кратко-
срочным вкладам теперь 
более чем на 3,5 п.п. ниже 
текущего уровня новой 
ключевой ставки. Это ука-
зывает на то, что у банков 

   ПРОИЗВОДСТВО

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

Сыровяленую продукцию 
небольшого завода под 
Новочеркасском охот-
но раскупают московские 
и петербургские рестора-
торы.

–  Н а ш и  т е х н о л о г и 
прошли обучение в Ита-
лии, мы используем на-
стоящие итальянские ре-
цепты, изготавливаем ха-
мон, карпаччо с трюфелем, 
салями в плесени, сыро-
вяленую колбасу венетто и 
многое другое, – рассказа-
ла «Молоту» руководитель 
завода Елена Богославская, 
которая приняла участие 
в выставке «Ростов госте-
приимный».

Сейчас она планирует 
наладить поставки про-
дукции на онлайн-прилав-
ки одного из известных 
маркетплейсов.

Он уверен, что пора переходить 
на брутто-контракты (оплату пе-
ревозчикам за рейсы), вводить 
тарифное меню с бесплатными 
пересадками в пределах 60 минут и 
т. п. Однако пока на это не находят 
средств в городской казне.

   СИТ УАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

В донской столице готовятся по-
высить тариф на поездки в об-
щественном транспорте. «Молот» 
выяснил, сколько ростовчанам 
и гостям города понадобится  
добавить на проезд.

Впервые о новом тарифе загово-
рили на минувшей неделе. По вер-
сии перевозчиков, он должен вы-
расти как минимум до 39 рублей. 
Сейчас проезд в автобусе стоит 
32 рубля, если платить наличным 
деньгами, и 30, если оплачивать 
картой. Поездка по Ростову в трол-
лейбусе или трамвае обходится в 
28 рублей. В АТП города подсчи-
тали, что обоснованная стоимость 
перевозки одного пассажира се-
годня составляет 50–52 рубля.

– Существующий тариф не по-
крывает даже части затрат, которые 
несет предприятие. Заработная 
плата – тоже больной вопрос. Рос-
товчане жалуются, что на марш-
рутах мало автобусов, – но у каж-
дого из предприятий от 10 до 20% 
подвижного состава не выезжает 
из-за неукомплектованности води-
тельским составом. Мы не можем 
конкурировать с другими направ-
лениями, поэтому водители уходят 
в коммерцию. Без увеличения тари-

фа не получится поднять зарплату 
водителям, – рапортовал первый за-
меститель генерального директора 
АТП-5 Андрей Быков на встрече с 
чиновниками в Центре управления 
пассажирскими перевозками. 

Как стало известно «Молоту», 
в мэрии Ростова проведут экспер-
тизу обоснованности повышения 
тарифа на проезд в общественном 
транспорте.

– Размер тарифа будет опре-
делен по итогам рассмотрения 
представленных материалов в 
соответствии со специальным 
порядком проведения экспертизы 
обоснованности его изменения, 
– сообщила нашему изданию на-
чальник управления по информа-
ционному сопровождению и взаи-
модействию со СМИ ростовской 
администрации Мария Петрова.

В беседе с «Молотом» главный 
редактор портала «Ростовский 
городской транспорт» Михаил 
Кругликов отметил, что рост 
стоимости проезда неизбежен, 
«потому что с момента последних 
изменений тарифа сильно выросла 
стоимость запчастей и топлива».

– Каким будет конечное решение 
по стоимости проезда, определят в 
администрации на основе подан-
ных перевозчиками документов. 
Судя по всему, изменение введут в 
середине ноября – спустя два года 
после предыдущего повышения, – 
уточнил Михаил Кругликов.

Добавят на проезд

Несломленные

   Основные энергоэффективные свойства донскому стеклу придает серебро

   ИНДУСТРИА ЛИЗАЦИЯ

Елена БОНД АРЕНКО 
bondarenko@molotro.ru

Впервые в России на заводе 
в Красном Сулине произве-
ли крупногабаритное стек-

ло. Им начнут остеклять строящу-
юся в Москве штабквартиру од-
ного из ведущих банков страны.

Санкции вдохновляют
Об этом «Молоту» рассказал ре-

гиональный операционный дирек-
тор центрального подразделения 
стекольного завода Константин 
Нежевенко. Речь идет о стекле 
длиной 9,5 м. Ранее продукция по-
добных крупных габаритов заво-
зилась только из Европы и Китая.

– Запрос на это стекло может 
быть не только у крупных кор-
пораций. Сейчас в тренде со-
зерцание, и с этой точки зрения 
более актуальными становятся 
новые архитектурные решения с 
применением именно панорам-
ных стеклопакетов. Об объемах 
производства пока рано говорить. 
Все будет зависеть от конкретного 
проекта и заказчика, – объяснил 
нашему изданию Константин Не-
жевенко.

На вопрос «Молота», будет ли 
востребовано крупногабаритное 
стекло при застройке территории 
экс-аэропорта в Ростове-на-Дону, 
он ответил, что очень надеется 
поучаствовать в этом масштабном 
проекте.

Н а  п р ед п ри я т и и  по бы в а л 
донской губернатор Василий 
Голубев, чтобы выяснить, как за-
вод продолжает развиваться после 
ухода американских собствен-
ников. За восемь месяцев объем 
производства составил 108% по 
сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года, доложили 
главе региона.

Сила серебра
С момента основания завода (то 

есть уже в течение 10 лет) здесь 
трудится Николай Бушин. Устра-
ивался работать мастером на горя-
чий участок, а сейчас он – началь-
ник производства.

– Рецептура постоянно меняется, 
как и технологический процесс, 
что позволяет получить светлое 
стекло. Лист буквально не заме-
тен. Такая эстетика сейчас очень 
популярна на рынке, и все больше 
клиентов выбирают именно этот 
формат, – сообщил «Молоту» Ни-
колай Бушин, рассказывая, почему 
решили освоить выпуск стекла 
крупноформатного габарита.

Сразу отмечает, что это стекло до-
рогое, поскольку в его производстве 
используется напыление серебра.

– Основные энергоэффективные 
свойства стеклу придает серебро. 
Это своего рода грунт для стекла, 
который защищает прежде всего от 
коррозии, – отметил Николай Бу-
шин, а заодно продемонстрировал 
прочность продукции, используя 
биту, которая от испытаний треска-
ется, а стекло – нисколько.

Тепличные условия
Об импортозамещении говорят 

еще на одном красносулинском 
предприятии, где начали выпус-
кать кубики для рассады и пробки 
для сеянцев из каменной ваты. В 
целом ежегодно планируют произ-
водить 160 тыс. куб. м готовой про-
дукции. Это количество позволит 
обеспечить гидропоникой 1600 га 
тепличных хозяйств юга России и 
Северного Кавказа, которые ощу-
тили дефицит продукции из-за ухо-
да из России западных компаний.

– С запуском производства пред-
ложение отечественных субстра-
тов вырастет на 20%. А значит, 
ресурсы станут доступнее для 
сельхозпроизводителей, их затра-
ты снизятся и повысится конкурен-

тоспособность производителей на 
внутреннем рынке. Это в свою оче-
редь будет способствовать если не 
снижению цен на свежие овощи, то 
хотя бы их стабилизации, – заверил 
журналистов совладелец и управ-
ляющий партнер компании «Техно-
николь» Сергей Колесников.

По словам губернатора, это не 
рядовое событие для Ростовской 
области, а очередной удачный 
пример реализации политики им-
портозамещения.

– Создавая подобные производ-
ства, мы укрепляем технологиче-
ский суверенитет страны, выпол-
няем задачу, которую определил на 
2023 год наш президент Владимир 
Путин, – обеспечить опережающий 
рост обрабатывающей промышлен-
ности. Это еще и новые условия для 
развития тепличного производства, 
потребность их создания точно 
есть на Дону, а также практически 
по всей России, – отметил Василий 
Голубев, общаясь с журналистами.

Он подчеркнул, что решение 
инвестировать в развитие своего 
производства в Ростовской обла-
сти для компании «Технониколь» 
не случайно. Более семи лет назад 
здесь запустили завод по производ-
ству минеральных теплоизоляци-
онных материалов.

– Следующий проект с объемом 
инвестиций до 8 млрд рублей по-
зволит развивать производствен-
ные комплексы компании на Дону, 
– уточнил Василий Голубев.

Курс на Алжир
С 14 по 16 ноября в Алжире 

состоится деловая миссия, цель 
которой состоит в продвижении 
российской аграрной продукции.

В торговле продовольствием 
Россия и Алжир не являются кон-
курентами, а гармонично допол-
няют друг друга. Об этом заявил 
глава Минсельхоза РФ Дмитрий 
Патрушев на встрече со своим 
коллегой из Алжирской Народной 
Демократической Республики Мо-
хаммедом Хенни.

Партнерство с Алжиром обсуди-
ли и на Дону. Так, замминистра эко-
номического развития Ростовской 
области Роман Шеховцов уверен, 
что имеются все предпосылки для 
того, чтобы нарастить объемы дву-
сторонней торговли.

– Злаки составляют основу 
аграрного экспорта, на этот товар 
приходится 75% внешних поставок 
продукции АПК, – отметил Роман 
Шеховцов, уточнив, что донское 
зерно сейчас поставляется в 100 
стран.

Молот в ТОРе
На территорию опережающего 

развития (ТОР) «Донецк» при-
шли новые резиденты.

Один из них будет выпускать 
поковки на линиях паровоздушных 
молотов. Ожидается, что проект-
ная мощность производства соста-
вит 2616 т поковок в год.

Другой резидент ТОРа собира-
ется реализовать на территории 
моногорода проект «Производство 
спецодежды».

– Сейчас на территориях опе-
режающего развития Ростовской 
области «Гуково», «Донецк» и «Зве-
рево» зарегистрировано 25 резиден-
тов, в том числе четыре – в этом 
году, – отметил первый заместитель 
губернатора Александр Скрябин.

По его словам, до конца года в 
команду резидентов ТОРов обла-
сти вольются новые организации.

Всего с момента появления на 
Дону территорий опережающего 
развития резиденты создали около 
1600 рабочих мест, из них 141 – за 
девять месяцев 2023 года. Объем 
освоенных вложений превышает 
500 млн рублей.

Радиатор как магнит
В Таганроге устанавливают 

третью линию завода стальных 
панельных радиаторов.

– Это позволит увеличить объем 
выпускаемой продукции и количе-
ство рабочих мест, – подчеркнул 
глава администрации приморского 
города Андрей Фатеев.

По его словам, это одно из круп-
нейших промышленных предприя-
тий Таганрога, которое производит 
бытовое газовое оборудование и 
стальные панельные радиаторы.

– Предприятие является ярким 
примером социально ответствен-
ного бизнеса, принимающего 
активное участие в реализации 
различных городских проектов, – 
добавил Андрей Фатеев.

Крыло упаковали
На заводе в Ростовской области 

запустили новую линию вакуум-
ной упаковки индейки стоимо-
стью 5 млн рублей.

– Установка современной линии 
позволит увеличить объем произ-
водства брендированной продукции 
в вакуумной упаковке с 16 до 24 т 
за смену, – рассказали «Молоту» 
в пресс-службе группе компаний, 
реализующей в Ростовский области 
проект по производству индейки.

Новое оборудование позволяет 
упаковывать различные части ин-
дейки: филе грудки, филе бедра, 
голени, крылья целые и локти, 
плечи и гузки птицы, а также ее 
субпродукты.

Новую линию обслуживают все-
го шесть человек, что значительно 
снижает влияние человеческого 
фактора на скорость и качество.

Напомним, что в 2022 году 
производство индейки на Дону 
увеличилось на 21%, до 51 тыс. т в 
убойном весе.

Ф
от
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   Елена Богославская (слева) собирается поставлять 
продукцию на маркетплейсы

кстати

Постоянные читатели «Молота» 
из Таганрога обратились в редак-
цию с просьбой разъяснить инфор-
мацию о возможном грядущем по-
дорожании проезда и у них. Дан-
ные о том, что с 1 ноября стои-
мость проезда при оплате налич-
ными увеличится до 37 рублей, 
а при оплате картой – до 35 руб-
лей, не в полной мере соответству-
ют действительности. Об этом «Мо-
лоту» сообщил замглавы админи-
страции Таганрога по вопросам 
транспорта Дмитрий Беликов.
– Вопрос сейчас находится в про-
работке, скоро опубликуем офи-
циальную информацию, – уточ-
нил он.

факт

С начала года по настоящий мо-
мент на Дону размещено более 
11 тысяч вакансий водителей об-
щественного транспорта, что 
на 68% больше, чем в 2022 году.

Ф
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о 
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ра

факт

К концу 2026 года компания «Тех-
нониколь» запустит вторую оче-
редь завода каменной ваты мощ-
ностью 90–95 тыс. т в год, то есть 
фактически удвоит производство 
строительной продукции. Часть 
ее планируется экспортировать 
в страны Закавказья.

справка

Ставки по потребитель-
ским кредитам  
перед заседанием  
совета директоров  
достигли 24,64%.
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КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
В Драмтеатре Черноморского флота имени Б.А. Лавренева в Севастополе ра-
ботает уникальная выставка «Марш на юг – рождение империи». Ее авторы – 
сотрудники Азовского музея-заповедника при участии специалистов Таганрог-
ского и Старочеркасского музеев. Севастополь станет финальной точкой в пу-
тешествии выставки по Крыму, посмотреть ее можно будет до 26 ноября. 
А на церемонии открытия директор Азовского музея Евгений Мамичев по-
дарил театру реплику исторической медали «В память взятия Азова» 
1696 года, оригинал которой хранится в фондах музея.

2. Батайск
Первую партию небольших, компактных и легких печек-щепочниц 
для бойцов в зоне СВО изготовили волонтеры в Центре развития 
добровольчества Батайска. В эту партию вошло 90 изделий, об этом 
сообщили в телеграм-канале организации.

3. Волгодонск
В квесте «Наш славный народ российский» 2 ноября смогут поучаствовать 
команды образовательных учреждений. Приурочат его ко Дню народного 
единства, а площадкой станет многофункциональный молодежный центр. 
Цель этого интеллектуального состязания – воспитание у школьников 
любви к Родине, гордости за свою страну и ее достижения.

4. Новочеркасск
6500 деревьев и кустарников высадят в ка-
зачьей столице нынешней осенью, такие 
данные привели в мэрии. Это нуж-
ное дело – акция, приуроченная 
ко Дню древонасаждения. Породы 
деревьев выбирают с учетом за-
ключений экспертов-дендроло-
гов, упор решено делать на кле-
ны и липы – они и хорошо прижи-
ваются, и отличаются декоратив-
ностью. 21 октября, в День дре-
вонасаждения, в парке Октябрь-
ского микрорайона уже укорени-
ли свыше 300 крупномерных са-
женцев лип, кленов, сосен и туй. 
В Донском микрорайоне пла-
нируют высадить 200 кленов и 100 
лип, на стадионе «Ермак» – свыше 3000 кустов 
бирючины, ели появятся в сквере на улице Дворцовой и Юбилейной площади.

5. Шахты
Целую палитру мероприятий приурочат ко Дню народного единства, они пройдут 
с 1 по 4 ноября. В учреждениях культуры, образования и спорта, а также на откры-
тых площадках запланированы фестивали, конкурсы, «Часы мужества», спортивные состяза-
ния. Центральным событием станет концерт «За нами Россия, за нами народ», он пройдет 4 нояб-
ря в городском Дворце культуры. Также к празднику приурочат соревнования по шахматам и шаш-
кам, организуют их со 2 по 6 ноября.

6. Азовский район
Ко Дню народного единства приурочат церемонию открытия благоустроен-
ного сквера «Дубовая роща» в селе Кулешовка. Преобразили территорию 
по программе «Формирование комфортной городской среды». Как конкре-
тизировали в райадминистрации, работы начали в апреле, их сметная стои-
мость – свыше 28 млн рублей. В программе праздника значатся флешмоб 
молодежных и волонтерских объединений, концерт, показательные выступ-
ления спортсменов, мастер-класс по армрестлингу.

7. Веселовский район
Фестиваль «Таланты Веселовского края» проведут 4 ноября в районном Доме 
культуры поселка Веселого. Поучаствовать смогут как профессиональные, 
так и самодеятельные поэты, а также авторы и исполнители песен. Возраст 
участников не ограничен.

8. Куйбышевский район
Новый автобус на 22 посадочных места получила Русская СОШ имени Героя 
Советского Союза Максима Николаевича Алексеева, военного летчика. Ав-
тобус приобрели за счет федерального бюджета по поручению президен-
та РФ. Это автотранспортное средство оснащено спутниковыми система-
ми навигации ГЛОНАСС, тахографами, ремнями безопасности, проблеско-
выми маячками.

9. МатвеевоКурганский район
Благодаря победе Новониколаевского сельского Дома культуры в конкурс-

ном отборе на предоставление субсидии из федерального бюджета это уч-
реждение получило свыше 1,8 млн рублей. Деньги направили на покуп-

ку мультимедийного и студийного оборудования, одежды сцены и др. 
Кроме того, на сэкономленные благо-
даря конкурсным процедурам деньги 
приобрели театральные кресла в Ави-
ло-Успенский сельский Дом культуры.

10. Сальский район
В поселке Гигант строят спортобъект 
– стадион с  искусственным покры-
тием. Примечательно, что тем са-

мым облагородится и поселок: преж-
де на месте будущего стадиона была 

заброшенная территория бывших очист-
ных сооружений. Финансирует строительство 
местный предприниматель. Стадион хотят сде-
лать тренировочной базой для команды «Сла-
вяне», куда привлекают и молодежь из Гиганта.

11. Тарасовский район
В хуторе Россошь запустили новую газовую 

котельную. Она заменила угольную, благодаря ей бу-

   ВЫСТАВКИ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media, фото автора

В Ростове прошли мероприятия, посвященные 15лет-
нему юбилею со дня образования Южного отделения 
Российской академии художеств (РАХ).

Свою летопись академия отсчитывает от учрежденной в 
царствование императрицы Елизаветы Петровны Акаде-
мии художеств (1757 г.). В наши дни РАХ возглавляет на-
родный художник РФ Зураб Церетели. Южное отделение 
академии было образовано благодаря инициативе заслу-
женного художника России, академика РАХ, скульптора 
Сергея Олешни, который был избран его председателем.

Южное отделение РАХ консолидировало лучшие твор-
ческие силы Дона, Кубани, Ставрополья, Астраханской 
области, республик Северного Кавказа и Крыма. Основ-
ные направления деятельности – сохранение традиций 
классического художественного образования, проведение 
научно-исследовательской работы, просвещение и ду-
ховное развитие любителей изобразительного искусства.

Южным отделением РАХ за 15 лет проведены 
десятки выставок и творческих встреч. Сам Зу-
раб Церетели посещал Ростов в 2009 году, устро-
ив здесь персональную выставку и авторский 
мастер-класс. Куратором Южного отделения 
сейчас является вице-президент РАХ Андрей 
Бобыкин. Сегодня оно объединяет 60 мастеров 
резца и кисти: 16 академиков, 14 членов-корре-
спондентов и 30 почетных членов. Среди них 
молодые, но уже известные художники Петр 
Трегуб, Магомед Даудов, Мария Василенко, 
Александр Савеленко.

Во время официальной церемонии академиче-
ские мантии были вручены не только живопис-
цам, но также искусствоведу Ирине Гуржиевой 
и тележурналисту Любови Сурковой за создание 
ряда телефильмов о художниках.

Зураб Церетели в Ростов не приехал, но прислал 
свой натюрморт, на котором изображена ваза с цве-
тами. Его повесили на почетном месте в зале Музея 
изобразительных искусств. Под ним с удоволь-
ствием фотографировались посетители выставки.

Натюрморт от Церетели

дут обогревать два социально значимых объекта – школу и детсад. Для газификации школы про-
ложили 2,3 км газопровода, что позволяет обеспечить голубым топливом и домовладения на улицах 
Советской, Речной и Подгорной в этом хуторе.

   На аллее, ведущей к Покровскому храму, весной 
можно будет увидеть розовые тюльпаны

   Ученики ростовского лицея № 51 аккуратно рас-
кладывали луковицы тюльпанов в предварительно 
выкопанные борозды вокруг деревьев

В сквере – триумф тюльпанов
   ФОТОФАКТ

Согласно легенде, тюльпан – это символ любви 
и счастья. Значит, можно считать, что весной люб-
ви и счастья в РостовенаДону станет еще боль-
ше. В Покровском сквере донской столицы про-
шел День тюльпанонасаждения – праздник, кото-
рый родился здесь и проводится уже в третий раз.

Погода способствовала и настроению собрав-
ших жителей Кировского района, и посадкам: 
дождь, зачастивший было накануне, прекратил-
ся, солнце раздвинуло тучи, и праздник оказался 
и многочисленным, и веселым.

На аллеях Покровского сквера собрались педа-
гоги и школьники, представители банковского со-
общества и промышленных предприятий райо-
на. Не остались в стороне и сотрудники Кировской 
администрации. Так, ее глава Наталья Симачен-
ко как опытный садовник и цветовод распределяла 
участников тюльпанонасаждения по аллеям скве-
ра. Мини-клумбами из тюльпанов вокруг деревь-
ев было предложено заняться школьникам и учи-
телям, впрочем, здесь были замечены и предста-
вители дошкольных образовательных учреждений 
вместе со своими воспитанниками. Нужно было ви-
деть, как старательно малыши копали землю (бла-
го после дождя она была мягкой) своими пластмас-
совыми лопатками, и как взрослые помогали им. Не 
отставали и школьники, продемонстрировав удиви-
тельную дисциплину и быстро распределившись по 
указанным им местам. Образовательным учрежде-
ниям луковицы тюльпанов были выданы предста-
вителями администрации, а сотрудники банков и 
компаний, воспользовавшись предложением при-
ходить со своим посадочным материалом, принес-
ли приобретенные луковицы выбранных ими сами-
ми сортов. Так, компания «Азимут» на аллее, веду-
щей к Покровскому храму, высаживала голланд-

График проведения приема граждан руководством  
Законодательного Собрания Ростовской области в ноябре 2023 года

ФИО Должность Дата Телефон  
для справок

ИЩЕНКО
Александр Валентинович Председатель Законодательного Собрания 15.11.2023 8 (863) 240-59-15

ХАРЧЕНКО
Андрей Владимирович

Первый заместитель председателя  
Законодательного Собрания –  
председатель комитета по бюджету

22.11.2023 8 (863) 240-52-81

МИХАЛЕВ
Сергей Александрович

Первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания – председатель  
комитета по строительству

27.11.2023 8 (863) 240-13-24

КОСАЧЕВ
Александр Сергеевич

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по законодательству

28.11.2023 8 (863) 240-11-95

МАНАНКИНА
Светлана Александровна

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по образованию

21.11.2023 8 (863) 240-11-57

ВАСИЛЕНКО
Вячеслав Николаевич

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по аграрной политике

13.11.2023 8 (863) 240-53-27

Время и место приема:  с 14:30 в управлении по работе с обращениями граждан и организаций Правительства  
Ростовской области (адрес: проспект Соколова, д. 15).

Распрощались с ветхостью
Новый модульный Дом культуры есть теперь в хуторе Попове Боковско-
го района. Прежний располагался в ветхом здании без удобств дале-
ко от центра хутора, к нему не было асфальтированной дороги. Теперь 
обо всем этом можно забыть. Новый Дом культуры разместили в удоб-
ном для хуторян месте. Из областной казны на создание объекта выдели-
ли 31,8 млн рублей. Удалось приобрести и оборудование – звуко- и све-
тотехническую аппаратуру, одежду и механику сцены, театральные крес-
ла, компьютеры и оргтехнику, видеопроектор. Оборудованы зрительный 
зал на 100 мест, библиотека, помещения для кружковой работы и занятий 
спортом. Как убежден первый замглавы донского региона Игорь Гуськов, 
новый Дом культуры в Боковском районе обязательно станет центром 
притяжения жителей.

Дань памяти герою
Мемориальную доску жителю Каменского района Александру Карма-
зину, погибшему при исполнении воинского долга в зоне СВО, откры-
ли на прошлой неделе на фасаде здания Богдановской средней шко-
лы, где он учился. Об этом сообщает Rostov.aif.ru. Александр Кармазин 
родился в селе Криворожье Миллеровского района, позже семья пере-
бралась в Каменский район. Наш земляк ушел выполнять задачи в зоне 
СВО в сентябре 2022-го – в частности, он занимался перевозкой бое-
припасов. Александр Кармазин погиб 16 апреля этого года, он награж-
ден орденом Мужества посмертно. На церемонии открытия мемори-
альной доски присутствовали его близкие, школьники и учителя, воен-
нослужащие, а также руководство района.

   Председатель Южного отделения РАХ Сергей Олешня 
принимает поздравления

   Возле картины Зураба Церетели «Натюрморт» 
деловую беседу ведут начальник управления 
культуры Ростова Яна Пилявская и предсе-
датель Ростовского отделения Творческого 
союза художников России Юрий Шевченко

ские сорта «Арма» и «Триумф», а представители банка 
«Центр-инвест» – сорт «Лед и пламя».

А в начале этой аллеи трудились сотрудники рай-
онного центра социального обслуживания населения, 
они пришли высаживать тюльпаны целыми семьями, с 
детьми и внуками. Соцработники сообщили «Молоту», 
что принимают участие в этом празднике уже третий 
год, то есть со дня его рождения. Опытность этих тюль-
панонасаждальщиков была видна сразу: в руках у са-
мых младших были специальные инструменты, позво-
ляющие делать ямки нужных размеров. Как гордо зая-
вили участники праздника, на этом участке аллеи вес-
ной можно будет увидеть розовые тюльпаны.

Оказалось, что высаживать их – целая наука. Нуж-
но погрузить луковицу в землю на глубину не менее 
7–8 см. Тюльпаны можно сажать с конца августа и до 
начала ноября. Почва промерзает только ко второй по-
ловине третьего осеннего месяца, и луковица успеет 
укорениться.

Сами тюльпаны были выбраны неспроста. Их буто-
ны и цветки устойчивы к климатическим условиям ре-
гиона, они не боятся ни дождей, ни ветров. Целые поля 
в восточных районах области, заросшие тюльпанами, 
каждую весну доказывают это. И  разноцветье тюльпа-
нов также имеет значение: благодаря ему можно по-
садить цветы в форме узора, обеспечив непрерывное 
цветение около месяца. 

Как сказала Наталья Симаченко, к посадке было за-
явлено более 5600 луковиц, но это далеко не оконча-
тельное их число. Можно понять оптимизм главы адми-
нистрации района: народу в Покровском сквере было 
много, и, как уже сказано, любой мог приходить со 
своими луковицами.

В сквере можно было увидеть небольшую фотовы-
ставку со снимками тюльпанных клумб, высаженных 
в прошлом году, когда праздник стал общегородским. 
Всех участников праздника после окончания работ 
ждал чайный стол с бубликами и пирожками.

Автор: Вера Волошинова. Фото автора.

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ    Депутаты Законодательного Собрания Ростовской области выражают глубокие 
соболезнования председателю городской Думы – главе города Ростова-на-Дону Зинаиде Васильевне 
Неярохиной в связи с уходом из жизни ее матери Юлии Арсентьевны РЕЗНИКОВОЙ .
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

Беспилотник сбит
В воскресенье, 29 октября, мно-

гие ростовчане были встревоже-
ны громким звуком взрыва, ко-
торый слышали практически во 
всех районах донской столицы.

«В 11:25 успешно отработала 
система ПВО. Воздушная цель по-
ражена. Последствий на земле нет. 
Прошу сохранять спокойствие», – 
сообщил в своем телеграм-канале 
губернатор Василий Голубев.

Чуть позже поступили подроб-
ности: сбитый объект был беспи-
лотником. Его обломки повреди-
ли кровли шести частных домов 
в Первомайском районе, а также 
один автомобиль. Погибших и ра-
неных в результате инцидента нет.

Кошки не пострадали
Утром 28 октября в ТРЦ «Ве-

сенний» в Волгодонске произо-
шел пожар в помещении, где 
проходила выставка кошек.

Причиной возгорания стала зам-
кнувшая мультиварка, в которой 
разогревали пищу для животных. 
Хвостатые участники выставки в 
ужасе разбежались по всему ТРЦ. 
Возгорание было ликвидировано, 
а огнеборцы помогли отловить 
четыре десятка представителей ко-
шачьих разных пород, рассказали 
в пресс-службе ГУ МЧС России по 
Ростовской области. Ни кошки, ни 
люди не пострадали.

Торговал данными
Сотрудниками регионального 

УФСБ пресечена преступная 
деятельность специалиста офиса 
продаж одной из компаний сото-
вой связи. 

Установлено, что в декабре 2021 
года Сурен Гиваргизян, восполь-
зовавшись своим служебным по-
ложением, незаконно скопировал 
и передал посторонним лицам 
персональную информацию о 13 
абонентах федерального оператора 
сотовой связи. Новочеркасский го-
родской суд назначил Гиваргизяну 
срок два с половиной года условно, 
сообщили в пресс-службе УФСБ.

Стоит отметить, что незаконная 
продажа персональных данных 
становится все более распростра-
ненным видом преступлений. 

Две пьянки,  
две жизни

Следственный комитет рассле-
дует трагедию, случившуюся в 
поселке Водопадном Аксайского 
района.

Во время совместной пьянки 
37-летний местный житель жесто-
ко забил кулаками и ногами своего 
собутыльника. Прибывшие врачи 
констатировали смерть бедолаги. 
Теперь задержанный горько рас-
каивается, а подробности ЧП уста-
навливают следователи.

Аналогичное преступление про-
изошло в квартире на улице Татар-
кина в городе Шахты. Находив-
шийся в сильном подпитии 44-лет-
ний мужчина полоснул кухонным 
ножом по плечу свою 64-летнюю 
знакомую и рассек ей артерию. 
Женщина скончалась на месте от 
обильной кровопотери. Оказалось, 
что дебошир ранее был судим за 
тяжкое преступление против лич-
ности. Суд назначил ему шесть лет 
строгого режима.

Опасные дороги
На федеральной трассе М-4 

«Дон» в Октябрьском районе 
погиб 42-летний водитель, вы-
ставлявший знак аварийной 
остановки.

В вечернее время автомобиль 
«Хендай Акцент» попал в ДТП с 
«Тойотой Приус». Как и положено, 
водитель пошел выставлять тре-
угольный катафот за 30 м от места 
остановки. В темноте его фигуру 
не заметил 24-летний водитель 
«Рено Логан». Владелец «Хендая» 
погиб  на месте, сообщили в отделе 
пропаганды областного УГИБДД.

Смертельное ДТП случилось и 
на областной автодороге Котельни-
ково – Песчанокопское. 34-летний 
водитель ВАЗ-2114 не справился с 
управлением на мокрой трассе, ма-
шину вынесло на встречную полосу 
прямо под колеса КамАЗа. Водитель 
«Лады» и его 30-летний пассажир 
скончались от полученных травм 
до приезда бригады скорой помощи.

Леонид Клиничев: «Я хочу вернуться к «Тихому Дону»
   ЮБИЛЕИ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

В Ростовском государ-
ственном музыкальном 
театре состоялся юбилей-
ный концерт заслуженно-
го деятеля искусств РСФСР, 
почетного деятеля Союза 
композиторов России, про-
фессора Ростовской кон-
серватории имени С.В. Рах-
манинова Леонида Клини-
чева.

Накануне «Молот» встре-
тился с автором многочис-
ленных опер, симфониче-
ских и хоровых произведе-
ний с тем, чтобы поговорить 
о его творчестве, связанном 
с культурой народов, про-
живающих на Дону.

 – В 1977 году вы при-
ехали в Ростов-на-Дону. 
Как получилось, что 
вы связали свою жизнь 
с казачьей песней и на 
юбилейном концерте в 
Музыкальном театре 
мы услышали поэму 
«Платов»? 
– Как только я появился в 

Ростовской консерватории, 
сразу же заявил, что меня 
интересует казачья песня, 
ведь на нее в свое время 
обратил внимание Рим-
ский-Корсаков. Он высоко 
оценил работу Александра 
Михайловича Листопадо-
ва. В мире нет ничего по-
добного тому, что сделал 

Листопадов. Это великий человек, 
который всю свою жизнь отдал на-
родным песням и с такой любовью, 
так тщательно записывал их и 
расшифровывал. А ведь тогда ни 
магнитофонов, ни диктофонов не 
было, а были валики, на которые 
и записывались казачьи песни. Я 
даже представить себе не могу, 
что это за труд. Листопадов – со-
вершенно недооцененный человек.

 – А вы-то как записывали? 
– Несколько человек из консер-

ватории, студенты в том числе, 
поехали летом на лодке вверх по 
Дону до Усть-Донецка. Главная для 
меня задача состояла в том, чтобы 
записать все песни, упомянутые в 
«Тихом Доне». В романе упоми-
наются 36 композиций, и все они 
были записаны. Среди услышан-
ных попадались очень хорошие 
песни об атамане Платове.

Платовгерой
 – Именно они вошли в хоро-
вую поэму? 
– Были исполнены три донские 
поэмы, но только один раз. А не 
так давно я познакомился в Рос-
тове с руководителем народного 
оркестра Михаилом Капирули-
ным, который зажегся этими 
песнями и переложил симфо-
ническую партитуру на музыку 
для исполнения именно народ-
ного оркестра и хора. И они 
стали звучать очень неплохо. В 
декабре они также должны быть 
исполнены.
 – А на вашем юбилейном ве-
чере мы услышали симфони-
ческий вариант? 
– Да, эта донская поэма называ-
ется «1812 год (Платов-атаман)».

Танцуем «Тихий Дон»
 – Как родилась идея напи-
сать балет «Тихий Дон»? 
– Тогда я еще был аспирантом 

в Москве и смотрел в Большом 
театре балет «Спартак», успех 
которого был необычайным. Он 
показал, что большие литератур-
ные темы активно начинают ис-
пользоваться в либретто балетов. 
Тогда такие балеты уже писал 
Щедрин, а до него Прокофьев. И 
я стал мечтать о «Тихом Доне».

 – А что же стало непосред-
ственным поводом? 
– Я приехал работать в Ростов-

скую консерваторию и вернулся 
к своим мечтам о балете.  Я по-
думал: «Действительно, почему 
нет? Действие там стремитель-
ное, а в опере есть некая статич-
ность». Написанный балет был 
поставлен в 1987 году в Ленин-
граде в нынешнем Михайловском 
театре.

 – А записанные вами в по-
ездках песни были при этом 
использованы? 
– Да, я старался использовать 

упомянутые в романе песни, но 
в современном звучании они уже 
отличались от оригинала. Се-
годня в песнях распевов меньше, 
часто одна и та же песня в разных 
хуторах звучала по-разному. Я, 
конечно, опирался на наследие 
Листопадова, но ритм жизни 
сегодня немного другой, и это 
отражалось в звучании.

 – А сам-то Шолохов как от-
носился к созданию балета? 
– Михаил Александрович дове-

рял снимать себя на кинопленку 
только известному донскому 
оператору Леону Борисовичу 

Мазрухо. И Шолохов надо-
умил его сделать фильм 
«Песни Тихого Дона». 
В качестве компози-
тора этого двухча-
стевого фильма он 
пригласил меня. 
Мы поехали по-
казывать фильм 
в  Вешенск у ю, 
его демонстри-
ровали там в ДК 
весь день, с утра 
до вечера. Прихо-
дили посмотреть 
все вешенцы, а не-
которые не хотели 
и уходить. Тогда я и 
познакомился с автором 
«Тихого Дона».

 – И спросили у него раз-
решения? 
– Нет, не осмелился. Я по-
просил Мазрухо спросить об 
этом, когда он в очередной раз 
поехал в Вешенскую. Леон за-
дал ему этот вопрос и напом-
нил, что я занимался сбором 
казачьих песен. Шолохов 
очень долго молчал и ничего 
не ответил. Но Мазрухо при-
ехал и сказал: «Пишите!»
 – А на каких сценах еще 
исполнялся балет «Тихий 
Дон»? 
– Очень хотел его поставить ба-

летмейстер Харьковского театра 
оперы и балета, особенно после 
того, как на 80-летие Шолохова 
балет был показан в Большом 
театре. Потом стало понятно, 
что харьковский театр такую 
масштабную постановку не потя-
нет, и я согласился, чтобы балет 
передали для постановки Киев-

скому театру оперы и балета име-
ни Шевченко. Уже были готовы 
декорации и костюмы, но в этот 
момент Украина от нас ушла...

 – А в Ростове балет «Тихий 
Дон» показывали? 
– Его привозили, на сцене Теа-

тра имени Горького прошли два 
спектакля.

 – А сегодня поставить этот 
балет ни у кого нет желания? 
– Есть, и Вячеслав Митрофано-

вич Кущев, гендиректор Ростов-
ского музыкального театра, уже 
обращался ко мне: в 2025 году бу-
дет очередной шолоховский юби-
лей, и я хочу вернуться к «Тихому 
Дону». Правда, это будет уже не 
просто балет, а балет-опера.

   СОЦИУМ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

31 октября – День работ-
ников СИЗО и тюрем. На-
кануне «Молот» посетил 
Ростовский следственный 
изолятор № 1. Мы познако-
мились с сотрудниками, ко-
торые работают на одном 
из ответственных участков: 
принимают и досматрива-
ют передачи, которые идут 
с воли в камеры арестантам.

Буквой «Е»
СИЗО № 1, расположен-

ный на Кировском про-
спекте, – одно из старейших 
зданий Ростова. Если смот-
реть на него сверху, можно 
увидеть, что центральный 
корпус выстроен в форме 
буквы «Е». Так строились 
все тюрьмы во времена им-
ператрицы Екатерины II.

Младший инспектор Ли-
лия Т. значительно моложе 
этого здания. В декабре 
исполнится 12 лет, как она 
пришла работать в это стро-
гое учреждение и о своем 
выборе не жалеет.

– Всегда хотела носить форму 
и погоны. Поступить на службу в 
милицию не получилось. В СИЗО 
работал мой знакомый, привел 
сюда. Здесь и осталась, – расска-
зала инспектор.

Здесь, в стенах СИЗО, она встре-
тила своего будущего мужа. Лилия 
говорит, что никакого дискомфорта 
не ощущает. Напротив, это центр 
Ростова, рядом зеленый сквер, 
библиотека и церковь, на которую 
сотрудники делают пожертвова-
ния. Служба – сутки через трое, 
год стажа идет за полтора. Словом, 
такую работу еще поискать надо. 
Но берут сюда не всякого. Стро-
гий отбор: отсутствие судимостей, 
психологическая диагностика. Ин-
тересно, что большинство среди 
соискателей вакансий инспекторов 
СИЗО – женщины.

Матери и жёны
Есть поговорка, что от тюрьмы 

и от сумы никто не зарекается. И 
первое, чего ждет арестант, ока-
завшись в камере, – поддержки 
с воли.

В помещении для приема пере-
дач всегда есть люди. Почти все – 
женщины. Матери, жены, сестры, 
а то и невесты тех, кто находится в 
камерах. Хотя арестанты обеспе-
чены минимумом необходимого, 

Разрешённая передача
на казенном коште приходится 
туговато. Вот и тащат женщины 
баулы и объемистые сумки на 
колесиках, чтобы передать своим 
непутевым мужчинам продукты, 
теплое белье, средства гигиены.

Сахар, масло, чай, колбаса, сыр, 
печенье... Для следственно-аре-
стованных – 30 кг в месяц, для 
несовершеннолетних, беременных 
и женщин с детьми (а здесь со-
держатся и такие) – без ограниче-
ний. Каждую передачу положено 
внимательно досмотреть. Этим и 
занимается младший инспектор 
Лилия со своей напарницей.

Полотенце с героином
Каждый пакет с передачей 

принимается через небольшое 
окошко. Ставится на весы, затем 
внимательно досматривается. 
Выборочно переламываются си-
гареты. Вскрываются консервы, 
упаковки с майонезом и кетчу-
пом, содержимое перекладывают 
в отдельную посуду. У инспекто-
ров глаз наметан, подозрительное 
видят сразу.

– Принимаем от 15 до 25 пе-
редач в день, около 500 в месяц. 
Нарушения случаются нечасто. 
Предъявив паспорт, человек не 
желает себе лишних проблем, – 
рассказал «Молоту» начальник 

отдела режимного надзора Роман 
Черевко. – Другое дело – почтовые 
посылки, приходящие издалека. 
В них порой стараются передать 
запрещенные мобильники и сим-
ки. Недавно нашли два телефона, 
спрятанных в шариковых дезодо-
рантах. За такое положен адми-
нистративный штраф – до 5000 
рублей. А передача наркотиков – 
гарантированное уголовное дело.

На днях при досмотре передачи 
инспекторы обратили внимание 
на подозрительно жесткие края 
полотенца. Как положено, вызва-
ли полицию, предмет передали на 

экспертизу. Оказалось, что ткань 
пропитана раствором с содер-
жанием героина. Приносивший 
передачу задержан. Кстати, им 
оказался мужчина.

– Когда-то Петр I подметил: 
«Тюрьма есть ремесло окаянное, 
и для скорбного дела сего зело ис-
требны люди твердые, добрые и 
веселые». Наша служба непроста, 
но она необходима государству и 
обществу, – подчеркнул началь-
ник СИЗО № 1 подполковник 
внутренней службы Андрей Му-
саев, поздравляя коллег с профес-
сиональным праздником.

   ИСКУССТВО

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Ирина Безрукова приеха-
ла в родной Ростов на один 
день. С поезда – сра-
зу на телестудию, затем 
на интервью, в ночь уехала 
в Москву по делам и после 
– сразу на гастроли. Ак-
триса рассказала «Молоту» 
о своей второй профессии, 
а также о первых и люби-
мых театральных ролях.

 – Со второго курса Рос-
товского училища ис-
кусств вы выступали на 
сцене Ростовского теат-
ра драмы имени Горь-
кого. С каких ролей вы 
начинали карьеру? 
– Я играла «молодежные» 

роли: комсомолку в спек-
такле «Так победим!» по 

пьесе Михаила Шатрова, в спек-
такле «Айболит-86». А сыгранных 
спектаклей всего получилось 250.

Когда я еще была студенткой 
Ростовского училища искусств, 
моя бабушка, которая воспитывала 
меня с 11 лет, увидела в новостях 
интервью со мной. Она всегда 
считала актерскую профессию 
несерьезной, хотела, чтобы я стала 
ткачихой или медсестрой, но, когда 
увидела меня на экране, вероятно, 
поняла, что я делаю что-то такое, 
что тоже нужно людям.

 – Сейчас вы играете в спек-
таклях «Репетиция банкета» и 
«Бесконечный апрель». «Репе-
тиция банкета» – это комедий-
ная история? 
– Да, это острохарактерный жан-

ровый спектакль. Там четыре муж-
ские роли и одна женская – моя. Мне 
очень нравится, что иногда люди 
думают, будто я появляюсь только 
во втором акте, хотя я выхожу на 
сцену с самого начала. Думаю, что 
это самое большое признание – меня 

Многогранный талант
не узнают. Для этого мы 
прибегли к некоторым 
хитростям.

Главную роль в «Бес-
конечном апреле» играет 
замечательный артист 
Андрей Ильин, он без по-
мощи грима перевоплоща-
ется в 92-летнего, шестилет-
него, 22-летнего человека в 
разном порядке – повествование 
идет в виде воспоминаний героя.

 – Вы освоили еще одну про-
фессию – тифлокомментатора. 
И были первой, кто внедрил 
это в российский театр. Что 
представляет собой тифлоком-
ментирование? 
– Об этом термине мне рассказа-

ла Диана Гурцкая. Тогда я снима-
лась в фильме «Реальная сказка». 
Рассказала Диане о том, что играю 
учительницу русского языка и ли-
тературы. И она спросила, будут ли 
сделаны тифлокомментарии к это-
му кино. Тогда я понятия не имела, 
что это. Дома нашла в «Википе-

дии» страницу, там было написано 
довольно размытое определение.

Поскольку незрячие восприни-
мают мир на слух и тактильно, им 
нужно аудиопояснение того, что 
происходит на экране. Голос тифло-
комментатора звучит между репли-
ками артистов. Самое главное – это 
донести, где происходит действие, 
кто в нем участвует, и, если есть 
время, описать элементы сценогра-
фии, окружения, детали костюмов.

 – Какие фильмы вы уже озву-
чили? 
– Их достаточно много. Один из 

моих любимых – «Несмотря ни на 
что». По посылу он похож на фран-
цузский фильм «1+1», там много и 
юмора, и драмы. История человека, 
который стал слепым, но при этом 
состоялся как мужчина и про-
фессионал. Озвучили одну серию 
«Человека-паука» и показывали ее 
в кинотеатре в Москве. Также мы с 
моими студентами девять месяцев 
работали над проектом в Ясной 
Поляне и адаптировали музейное 
пространство для незрячих. Теперь 
там есть тактильные модели, копии 
различных скульптур в уменьшен-
ном формате, например бюст Льва 
Толстого.

   В честь 85летия композитор 
Леонид Клиничев награжден 
орденом «За заслуги перед 
Ростовской областью»

Фото: М
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   Так ведется досмотр 
очередной передачи 
с воли в Ростовский 
следственный 
изолятор

От Владикавказа до Южно-Сахалинска
Во власти масштабного всероссийского культурного проекта – марафона «Мой Рахманинов» 
17 ноября окажется и Ростов. Марафон подразумевает гастроли ведущих симфонических ор-
кестров и хоровых коллективов, известных солистов и дирижеров. Как уточнили в облпра-
вительстве, проектом охватили все федеральные округа России, города от Владикавказа 
до Южно-Сахалинска, в нем участвуют 10 ведущих музыкальных коллективов страны, 18 со-
листов и дирижеров. В Ростовской государственной филармонии пройдет концерт с участием 
Академического симфонического оркестра России им. Е.Ф. Светланова.
– Уверен, выступление оркестра произведет глубочайшее впечатление на ценителей твор-
чества Сергея Рахманинова. Ведь марафон проводится именно для этих целей – сохранения 
и развития отечественной музыкальной культуры, укрепления единого культурного простран-
ства нашей страны, – отметил первый замгубернатора Игорь Гуськов.
Напомним, в этом году отмечается 150-летие со дня рождения композитора, дирижера 
и пианиста Сергея Рахманинова. Марафон претворяют в жизнь при поддержке Министер-
ства культуры РФ.

Фото: Ксения Угольникова

Полностью интервью читайте на сайте don24.ru

   Актриса Ирина Безрукова 
адаптирует фильмы и спектак-
ли для незрячих людей



Информация
Кадастровый инженер Тубольцев Руслан Вик-

торович (квалификационный аттестат №61-10-
55, почт. адрес: 347630, Ростовская обл., г. Сальск, 
ул. Пролетарская, 3, тел. 8(950) 858-50-37, e-mail: 
nedvighimost11@mail.ru) подготовил проект меже-
вания земельного участка для выдела в счет доли 
в вправе общей долевой собственности на земель-
ный участок, кадастровый номер 61:40:0600003:748, 
адрес: Ростовская обл., р-н Целинский, в границах 
ОАО «Хлебодарное» кадастровое поле №41.

Заказчик кадастровых работ: Лепешкина Гали-
на Васильевна. Адрес для связи: Ростовская обл., 
Сальский район, п.Гигант, ул.Железнодорожная, 98 
тел.8(928)773-63-53.

Для ознакомления с проектом межевания и пода-
ча обоснованных возражений относительно разме-
ра и местоположения границ, а также предложения 
о доработке проекта межевания земельного участ-
ка после ознакомления с ним, в течение 30 дней со 
дня публикации направлять по адресу: 347630, Рос-
товская обл., г.Сальск, ул. Пролетарская, 3.

Информация
Кадастровый инженер Тубольцев Руслан Вик-

торович (квалификационный аттестат №61-10-
55, почт. адрес: 347630, Ростовская обл., г. Сальск, 
ул. Пролетарская, 3, тел. 8(950) 858-50-37, e-mail: 
nedvighimost11@mail.ru) подготовил проект меже-
вания земельного участка для выдела в счет доли 
в вправе общей долевой собственности на земель-
ный участок, кадастровый номер 61:40:0600003:750, 
адрес: Ростовская обл., р-н Целинский, в границах 
ОАО «Хлебодарное» секция II, контур 1,2,4,5,9 гра-
фучет1994г.

Заказчик кадастровых работ: Лепешкина Гали-
на Васильевна. Адрес для связи: Ростовская обл., 
Сальский район, п.Гигант, ул.Железнодорожная, 98 
тел.8(928)773-63-53.

Для ознакомления с проектом межевания и пода-
ча обоснованных возражений относительно разме-
ра и местоположения границ, а также предложения 
о доработке проекта межевания земельного участ-
ка после ознакомления с ним, в течение 30 дней со 
дня публикации направлять по адресу: 347630, Рос-
товская обл., г.Сальск, ул. Пролетарская, 3.

Информация
Кадастровый инженер Тубольцев Руслан Вик-

торович (квалификационный аттестат №61-10-
55, почт. адрес: 347630, Ростовская обл., г. Сальск, 
ул. Пролетарская, 3, тел. 8(950) 858-50-37, e-mail: 
nedvighimost11@mail.ru) подготовил проект меже-
вания земельного участка для выдела в счет доли 
в вправе общей долевой собственности на земель-
ный участок, кадастровый номер 61:40:0600003:749, 
адрес: Ростовская обл., р-н Целинский, в границах 
ОАО «Хлебодарное» кадастровое поле №46.

Заказчик кадастровых работ: Лепешкина Гали-
на Васильевна. Адрес для связи: Ростовская обл., 
Сальский район, п.Гигант, ул.Железнодорожная, 98 
тел.8(928)773-63-53.

Для ознакомления с проектом межевания и пода-
ча обоснованных возражений относительно разме-
ра и местоположения границ, а также предложения 
о доработке проекта межевания земельного участ-
ка после ознакомления с ним, в течение 30 дней со 
дня публикации направлять по адресу: 347630, Рос-
товская обл., г.Сальск, ул. Пролетарская, 3.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» участники общей долевой собственности на земельный учас-
ток с кадастровым номером 61:36:0600002:215, адрес (описание местоположения): Ростовская об-
ласть, Советский район,  настоящим извещением уведомляются о месте и порядке ознакомления с 
проектами межевания земельных участков. Предметом согласования проектов межевания земель-
ных участков,  является размер и местоположение границ  выделяемых в счет земельных долей зе-
мельных участков. Заказчиком  работ по подготовке проектов межевания земельных участков явля-
ется Саратов Владимир Владимирович, адрес постоянного места жительства: Ростовская обл., Со-
ветский р-н, ст. Советская, ул. 70 лет Октября, д. 32, (т. 8-928-625-79-59). Кадастровым инженером 
Мальцевым Андреем Сергеевичем подготовлены 4 (четыре) проекта межевания земельных участ-
ков, квалификационный аттестат 61-12-703, номер регистрации 21042 в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность; почтовый адрес: Россия, Ростовская обл., Мил-
леровский р-н, г. Миллерово, ул. Лермонтова, 36, e-mail: andsermal@gmail.com, (т. 8-905-485-05-
81). С проектами межевания земельных участков можно ознакомиться и представить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет земельных 
долей земельного участка от заинтересованных лиц в течение 30 (тридцати) дней со дня опубли-
кования данного извещения по местонахождению кадастрового инженера: Ростовская обл., Мил-
леровский р-н, г. Миллерово, ул. Карла Маркса, 6, пом. 6 (1-й этаж, офис «Недвижимость») с поне-
дельника по пятницу с 9.00 до 16.00. При согласовании иметь документ удостоверяющий личность, 
а так же документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101-ФЗ «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения» участники общей долевой собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 61:42:0600025:29, адрес (описание местопо-
ложения): Ростовская обл, р-н Чертковский, в границах кадастрового квартала 61:42:60 00 
25, рабочие участки №№24,25,27,28,36, западная часть рабочего участка №29, северо-за-
падная часть рабочего участка №30, северо-западная часть пастбищного участка №23 (б. 
Рыбалкин Яр), юго-восточная часть пастбищного участка №25 (б. Гордеев Яр), настоящим 
извещением уведомляются о месте и порядке ознакомления с проектом межевания зе-
мельных участков. Предметом согласования проекта межевания земельных участков, яв-
ляется размер и местоположение границ выделяемого в счет земельных долей земельных 
участков. Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков явля-
ется Бескаравайная Раиса Николаевна, адрес постоянного места жительства: Ростовская 
обл., Миллеровский р-н, х. Северный Сад, ул. С.-Мажурина, дом № 19, кв.4, (т. 8-950-865-
25-50). Проект межевания земельного участка подготовлен кадастровым инженером Маль-
цевым Андреем Сергеевичем, квалификационный аттестат 61-12-703, номер регистрации 
21042 в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность; поч-
товый адрес: Россия, Ростовская обл., Миллеровский р-н, г. Миллерово, ул. Лермонтова, 36, 
e-mail: andsermal@gmail.com, (т. 8-905-485-05-81). С проектом межевания земельных участ-
ков можно ознакомиться и представить обоснованные возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяемого в счет земельных долей земельного участка от за-
интересованных лиц в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования данного извеще-
ния по местонахождению кадастрового инженера: Ростовская обл., Миллеровский р-н, г. 
Миллерово, ул. Карла Маркса, 6, пом. 6, (1-й этаж, офис «Недвижимость») с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 16.00. При согласовании иметь документ удостоверяющий личность, а 
так же документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Коломойцевым Евгени-
ем Владимировичем, квалификационный аттестат 
61-11-372, 346270, Ростовская область, Шолохов-
ский район, ст. Вешенская, ул. Шолохова, 48 а, тел. 
8-988-9999-004, e-mail: kew546@yandex.ru, подго-
товлен проект межевания земельного участка, выде-
ляемого в счет земельных долей в праве общей до-
левой собственности из земельного участка с кадас-
тровым номером 61:07:0600026:359, расположенного 
по адресу: Россия, Ростовская обл., Верхнедонской 
район, СПК «Громчанский». Заказчик проекта ме-
жевания: Самсонов Владимир Александрович, про-
живающий по адресу: 346163, Ростовская область, 
Верхнедонской район, х. Мещеряковский, ул. Лопан-
ская, 29, тел. 8-905-478-78-20.

Ознакомиться с проектом межевания, предоста-
вить письменные возражения относительно разме-
ра и местоположения границ земельного участка, а 
также предложения по доработке проекта можно по 
почтовому адресу: 346270, Ростовская область, Шо-
лоховский район, ст. Вешенская, ул. Шолохова, 48 а 
(рядом с МФЦ) в течение 30 дней с момента опубли-
кования извещения.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

Кадастровым инженером Слюнченко С.С. (347540, 
Ростовская обл., Пролетарский р-н, г. Пролетарск, 
ул. Ленина, 118; kadastr.prol@yandex.ru; 8-928-182-
59-53; реестровый номер 28470) подготовлены про-
екты межевания земельных участков для выдела в 
счет долей в праве общей долевой собственности 
на земельный участок КН 61:31:0600006:556, рас-
положенный по адресу: Ростовская обл., р-н Про-
летарский, СПК «Ковриновский» отделение 3 поле 
III/1 р.у. 127, 128, 129, контур 322 и земельный учас-
ток КН 61:31:0600006:592, расположенный по адре-
су: Ростовская область, Пролетарский район, СПК 
«Ковриновский», р. у. 182, 192, 194, контур 322, 323.

Заказчиком кадастровых работ является Кривоно-
сов Н.И., 347532, Ростовская область, х. Коврино, ул. 
Кирова, 81, кв. 1; 8-928-136-21-20.

С проектом межевания земельных участков можно 
ознакомиться по адресу: Ростовская обл., Пролетар-
ский р-н, г. Пролетарск, ул. Ленина, 118. Обоснован-
ные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого земельного участка, а 
также предложения о доработке проекта межевания 
земельных участков, после ознакомления с ним, на-
правлять по адресу: 347540, Ростовская обл., Про-
летарский р-н, г. Пролетарск, ул. Ленина, 118 в тече-
ние 30 календарных дней со дня опубликования на-
стоящего извещения.
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СОБЛЮДАЙТЕ ПРАВИЛА ОХРАНЫ МАГИСТРАЛЬНЫХ ТРУБОПРОВОДОВ!
По территории Ростовской области проходят магистральные газопро-

воды и газопроводы-отводы общей протяженностью более 650 км, сопут-
ствующие кабели технологической связи общей протяженностью более 
430 км, линии электропередачи напряжением 0,4–10 кВ общей протяжен-
ностью 170 км и эксплуатируется более 200 единиц электрооборудования. 
От их стабильного и надежного функционирования в значительной степе-
ни зависит устойчивая работа всех отраслей промышленности и сельско-
го хозяйства Ростовской области.

Эксплуатация магистральных газопроводов производится филиалом 
ООО «Газпром трансгаз Краснодар» Каменск-Шахтинское линейное про-
изводственное управление магистральных газопроводов», находящимся 
в 2 км к северо-западу от станицы Калитвенской Каменского района Рос-
товской области, РФ (8 (86350) 32238).

В состав магистральных газопроводов, согласно Правилам охраны ма-
гистральных трубопроводов, входят:
 трубопровод с ответвлениями и лупингами, запорной арматурой, пе-

реходами через естественные и искусственные препятствия, узлами под-
ключения компрессорных станций, узлами пуска и приема очистных и ди-
агностических устройств, узлами измерения количества продукции, кон-
денсатосборниками, устройствами для ввода ингибиторов гидратообра-
зования, узлами спуска продукции или продувки газопровода;
 установки электрохимической защиты трубопроводов от коррозии, 

линии и сооружения технологической связи, средства телемеханики тру-
бопроводов;
 линии электропередачи, предназначенные для обслуживания трубо-

проводов, электроснабжения компрессорных станций, устройства электро-
снабжения и дистанционного управления запорной арматурой и установ-
ками электрохимической защиты трубопроводов;
 противопожарные средства, противоэрозионные и защитные соору-

жения трубопроводов;
 емкости для хранения и разгазирования конденсата;
 сооружения линейной службы эксплуатации трубопроводов;
 вдольтрассовые проезды и переезды через трубопроводы; постоян-

ные дороги, вертолетные площадки, расположенные вдоль трассы трубо-
провода, и подъезды к ним, опознавательные и сигнальные знаки место-
нахождения трубопроводов, сигнальные знаки при пересечении трубо-
проводами внутренних судоходных путей;
 компрессорные и газораспределительные станции;
 автомобильные газонаполнительные станции.
Правила охраны магистральных трубопроводов являются обязательны-

ми для исполнения предприятиями трубопроводного транспорта, местны-
ми органами власти и управления, а также другими предприятиями, ор-
ганизациями и гражданами, производящими работы или какие-либо дей-
ствия в районе прохождения трубопроводов.

Магистральные трубопроводы относятся к объектам повышенного риска.
Для исключения возможности повреждения трубопроводов (при любом 

виде их прокладки) устанавливаются охранные зоны:
 вдоль трасс трубопроводов, транспортирующих природный газ, – в 

виде участка земли, ограниченного условными линиями, проходящими в 
25 м от оси трубопровода с каждой стороны;
 вдоль трасс многониточных трубопроводов – в виде участка земли, 

ограниченного условными линиями, проходящими на указанных выше рас-
стояниях от осей крайних трубопроводов;
 вдоль подводных переходов – в виде участка водного простран-

ства от водной поверхности до дна, заключенного между параллельны-
ми плоскостями, отстоящими от осей крайних ниток переходов на 100 м 
с каждой стороны;
 вокруг емкостей для хранения и разгазирования конденсата – в виде 

участка земли, ограниченного замкнутой линией, отстоящей от границ тер-
риторий указанных объектов на 50 м во все стороны;
 вокруг компрессорных и газораспределительных станций, узлов из-

мерения продукции, – в виде участка земли, ограниченного замкнутой 

линией, отстоящей от границ территорий указанных объектов на 100 м 
во все стороны.

Для исключения возможности повреждения линий электропереда-
чи и поражения электрическим током устанавливаются охранные зоны:
 вдоль воздушных линий электропередачи – в виде части поверхно-

сти участка земли и воздушного пространства (на высоту, соответствую-
щую высоте опор воздушных линий электропередачи), ограниченной па-
раллельными вертикальными плоскостями, отстоящими по обе стороны 
линии электропередачи от крайних проводов при неотклоненном их по-
ложении на расстоянии 10 м для ВЛ напряжением 1–20 кВ и 15 м для ВЛ 
напряжением 35 кВ;
 вдоль подземных кабельных линий электропередачи – в виде части 

поверхности участка земли, расположенного под ней участка недр (на глу-
бину, соответствующую глубине прокладки кабельных линий электропе-
редачи), ограниченной параллельными вертикальными плоскостями, от-
стоящими по обе стороны линии электропередачи от крайних кабелей на 
расстоянии 1 м (при прохождении кабельных линий напряжением до 1 кВ 
в городах под тротуарами – на 0,6 м в сторону зданий и сооружений и на 
1 м в сторону проезжей части улицы).

Земельные участки, входящие в охранные зоны магистральных трубо-
проводов, не изымаются у землепользователей и используются ими для 
проведения сельскохозяйственных и иных работ с обязательным соблю-
дением правил охраны магистральных трубопроводов.

В охранных зонах трубопроводов запрещается производить всякого 
рода действия, которые могут нарушить нормальную эксплуатацию тру-
бопроводов либо привести к их повреждению, в частности:

а) перемещать, засыпать и ломать опознавательные и сигнальные зна-
ки, контрольно-измерительные пункты;

б) открывать люки, калитки и двери необслуживаемых усилительных 
пунктов кабельной связи, ограждений узлов линейной арматуры, стан-
ций катодной и дренажной защиты, линейных и смотровых колодцев и 
других линейных устройств, открывать и закрывать краны и задвижки, 
отключать или включать средства связи, энергоснабжения и телемеха-
ники трубопроводов;

в) устраивать всякого рода свалки, выливать растворы кислот, солей 
и щелочей;

г) разрушать берегоукрепительные сооружения, водопропускные 
устройства, земляные иные сооружения (устройства), предохраняющие 
трубопроводы от разрушения;

д) бросать якоря, проходить с отданными якорями, цепями, лотами, во-
локушами и тралами, производить дноуглубительные и землечерпаль-
ные работы;

е) разводить огонь и размещать какие-либо открытые или закрытые 
источники огня;

ж) копать и обрабатывать почву сельскохозяйственными и мелиоратив-
ными орудиями и механизмами на глубину более 0,3 м.

В охранных зонах трубопроводов без письменного разрешения пред-
приятий трубопроводного транспорта запрещается:

а) возводить любые постройки и сооружения, строить коллективные 
сады с жилыми домами, устраивать массовые спортивные соревнования, 
соревнования с участием зрителей, купания, массовый отдых людей, лю-
бительское рыболовство, расположение временных полевых жилищ и ста-
нов любого назначения, загоны для скота (в ред. постановления Госгортех-
надзора РФ от 23.11.1994 № 61);

б) высаживать деревья и кустарники всех видов, складировать корма, 
удобрения, материалы, сено и солому, располагать коновязи, содержать 
скот, выделять рыбопромысловые участки, производить добычу рыбы, а 
также водных животных и растений, устраивать водопои, производить 
колку и заготовку льда;

в) сооружать проезды и переезды через трассы трубопроводов, устра-
ивать стоянки автомобильного транспорта, тракторов и механизмов, раз-
мещать сады и огороды;

г) производить мелиоративные земляные работы, сооружать ороситель-
ные и осушительные системы;

д) производить всякого рода открытые и подземные, горные, строитель-
ные, монтажные и взрывные работы, планировку грунта.

Письменное разрешение на производство взрывных работ в охранных 
зонах трубопроводов выдается только после представления предприяти-
ем, производящим эти работы, соответствующих материалов, предусмот-
ренных действующими Едиными правилами безопасности при взрыв-
ных работах;

е) производить геолого-съемочные, геологоразведочные, поисковые и 
другие изыскательские работы, связанные с устройством скважин, шур-
фов и взятием проб грунта (кроме почвенных образцов).

Предприятия и организации, получившие письменное разрешение на ве-
дение в охранных зонах трубопроводов работ, обязаны выполнять их с со-
блюдением условий, обеспечивающих сохранность трубопроводов и опо-
знавательных знаков, и несут ответственность за повреждение последних.

В охранных зонах электрических сетей запрещается осуществлять лю-
бые действия, которые могут нарушить безопасную работу объектов элек-
тросетевого хозяйства, в том числе привести к их повреждению или унич-
тожению, и (или) повлечь причинение вреда жизни, здоровью граждан и 
имуществу физических или юридических лиц, а также повлечь нанесение 
экологического ущерба и возникновение пожаров, в том числе:

а) набрасывать на провода и опоры воздушных линий электропереда-
чи посторонние предметы, а также подниматься на опоры воздушных ли-
ний электропередачи;

б) размещать любые объекты и предметы (материалы) в пределах со-
зданных в соответствии с требованиями нормативно-технических доку-
ментов проходов и подъездов для доступа к объектам электросетевого 
хозяйства, а также проводить любые работы и возводить сооружения, ко-
торые могут препятствовать доступу к объектам электросетевого хозяй-
ства, без создания необходимых для такого доступа проходов и подъездов;

в) находиться в пределах огороженной территории и в помещениях рас-
пределительных устройств и подстанций, открывать двери и люки распре-
делительных устройств и подстанций, производить переключения и под-
ключения в электрических сетях (указанное требование не распростра-
няется на работников, занятых выполнением разрешенных в установлен-
ном порядке работ), разводить огонь в пределах охранных зон вводных 
и распределительных устройств, подстанций, воздушных линий электро-
передачи, а также в охранных зонах кабельных линий электропередачи;

г) размещать свалки;
д) производить работы ударными механизмами, сбрасывать тяжести 

массой свыше 5 т, производить сброс и слив едких и коррозионных ве-
ществ и горюче-смазочных материалов (в охранных зонах подземных ка-
бельных линий электропередачи);

е) складировать или размещать хранилища любых, в том числе горю-
че-смазочных, материалов;

ж) размещать детские и спортивные площадки, стадионы, рынки, торговые 
точки, полевые станы, загоны для скота, гаражи и стоянки всех видов машин 
и механизмов, за исключением гаражей-стоянок автомобилей, принадлежа-
щих физическим лицам, проводить любые мероприятия, связанные с боль-
шим скоплением людей, не занятых выполнением разрешенных в установлен-
ном порядке работ (в охранных зонах воздушных линий электропередачи);

з) использовать (запускать) любые летательные аппараты, в том числе 
воздушных змеев, спортивные модели летательных аппаратов (в охран-
ных зонах воздушных линий электропередачи);

и) проезд машин и механизмов, имеющих общую высоту с грузом или 
без груза от поверхности дороги более 4,5 м (в охранных зонах воздуш-
ных линий электропередачи).

Предприятиям трубопроводного транспорта разрешается:
а) подъезд в соответствии со схемой проездов, согласованной с земле-

пользователем, автомобильного транспорта и других средств к трубопро-
воду и его объектам для обслуживания и проведения ремонтных работ.

В аварийных ситуациях разрешается подъезд к трубопроводу и соору-
жениям на нем по маршруту, обеспечивающему доставку техники и мате-
риалов для устранения аварии с последующим оформлением и оплатой 
нанесенных убытков землевладельцам.

Если трубопроводы проходят по территории запретных зон и специ-
альных объектов, то соответствующие организации должны выдавать ра-
ботникам, обслуживающим эти трубопроводы, пропуска для проведения  
осмотров и ремонтных работ в любое время суток;

б) устройство в пределах охранной зоны шурфов для проверки каче-
ства изоляции трубопроводов и состояния средств их электрохимической 
защиты от коррозии и производство других земляных работ, необходи-
мых для обеспечения нормальной эксплуатации трубопроводов, с пред-
варительным (не менее чем за 5 суток до начала работ) уведомлением об 
этом землепользователя;

в) вырубка деревьев при авариях на трубопроводах, проходящих че-
рез лесные угодья, с последующим оформлением в установленном по-
рядке лесорубочных билетов и с очисткой мест от порубочных остатков.

В случае необходимости предприятия трубопроводного транспорта мо-
гут осуществить в процессе текущего содержания трубопроводов рубку 
леса в их охранных зонах с оформлением лесорубочных билетов на об-
щих основаниях. Полученная при этом древесина используется указан-
ными предприятиями.

Строительство жилых массивов (включая коллективные сады и дачные 
поселки), промышленных и сельскохозяйственных предприятий, отдель-
ных зданий, строений (жилых и нежилых), сооружений и т. д. может про-
изводиться в районе прохождения магистральных газопроводов при стро-
гом соблюдении минимальных расстояний от оси трубопроводов до строе-
ний и сооружений, предусмотренных СП 36.13330.2012 «СНиП 2.05.0685*. 
Магистральные трубопроводы» и по согласованию с предприятиями тру-
бопроводного транспорта.

Зона минимальных расстояний газопровода – это наименьшее рас-
стояние (отступы) от объектов магистральных газопроводов, обеспечи-
вающее населенным пунктам, отдельным жилым, хозяйственным и про-
изводственным сооружениям и другим объектам третьих лиц отсутствие 
ущерба (или его минимизацию) при возможных авариях объектов маги-
стральных газопроводов.

В использовании земель в пределах охранной зоны и зоны минималь-
ных расстояний магистральных газопроводов необходимо руководство-
ваться следующими законодательными и нормативными документами:
 Федеральным законом № 69-ФЗ «О газоснабжении в РФ»;
 Федеральным законом № 116-ФЗ «О промышленной безопасности 

опасных производственных объектов»;
 Правилами охраны магистральных трубопроводов;
 СП 36.13330.2012 «СНиП 2.05.06-85*. Магистральные трубопроводы»;
 Земельным кодексом РФ;
 Правилами установления охранных зон объектов электросетевого 

хозяйства и особых условий использования земельных участков, распо-
ложенных в границах таких зон.

Виновные в их нарушении несут ответственность в соответствии с дей-
ствующим законодательством.

В соответствии со ст. 11.20.1. КоАП РФ совершение в охранных зонах ма-
гистральных трубопроводов действий, запрещенных законодательством 
Российской Федерации, либо выполнение в охранных зонах магистраль-
ных трубопроводов работ без соответствующего разрешения предприя-
тия трубопроводного транспорта или без его уведомления влечет наложе-
ние административного штрафа на граждан в размере от 50 тысяч до 100 
тысяч рублей; на должностных лиц – от 500 тысяч до 800 тысяч рублей; на 
лиц, осуществляющих предпринимательскую деятельность без образова-
ния юридического лица, – от 500 тысяч до 800 тысяч рублей или админи-
стративное приостановление деятельности на срок до 90 суток; на юриди-
ческих лиц – от 500 тысяч до 2,5 млн рублей или административное при-
остановление деятельности на срок до 90 суток.

Извещение о необходимости согласования проекта межевания земельного участка
В соответствии со ст. 13 ФЗ от 24.02.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-

зяйственного назначения», Ноздрин Виктор Иванович, почтовый адрес: 347205; Рос-
товская область; Морозовский район; х. Донской, ул. Школьная, 8; тел. 89001292211 
по заказу, которого, кадастровым инженером, ООО «КАДАСТРОВЫЕ ИНЖЕНЕРЫ», Фе-
дотовой Марией Ивановной, № квалификационного аттестата 34-12-326, являющейся 
членом АССОЦИАЦИИ СРО «Объединение профессионалов кадастровой деятельно-
сти»» № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность: 2779; почтовый адрес: 347210; Ростовская область; Морозовский район; 
г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. 89054786766, e-mail: ooo.kadastrinzhener@
mail.ru, подготовлен проект межевания земельного участка, выделяемого в счет зе-
мельных долей на праве собственности из земель сельскохозяйственного назначе-
ния, с кадастровым номером 61:24:0600010:48, адрес (местоположение): Ростовская 
обл, р-н Морозовский, колхоз им. Дзержинского, поле №5 восточнее х. Покровский 
пашня уведомляет участников долевой собственности данного земельного участка 
о необходимости согласования вышеуказанного проекта межевания. Предметом со-
гласования являются размер и местоположение границ выделяемых в счёт земель-
ной доли (долей) земельного участка. 

Ознакомиться с вышеуказанным проектом можно в течение 30 дней со дня пуб-
ликации и предоставить возражения относительно размера и местоположения гра-
ниц выделяемого земельного участка по адресу: 347210; Ростовская область; Моро-
зовский район; г. Морозовск, ул. Ворошилова, 215, тел. тел. 89054786766; с 09:00 до 
13:00 (понедельник-пятница).

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границ земельного участка

Кадастровым инженером Грязновой Еленой Вадимовной, Ростовская обл., г. Ба-
тайск, ул. Энгельса, 211, e-mail: altair0607@yandex.ru ; тел. 88635467512; № 3883, 
выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
№ 61:44:0081623:10, расположенного: Ростовская обл., г. Ростов-на-Дону, ул. Ярос-
лава Галана, 18А.

Заказчиком кадастровых работ является Растегаева Вазира Мисбаховна (Ростов-
ская обл., г. Ростов-на-Дону, ул. Ярослава Галана, 18А тел. 89508416688).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ 
состоится 30 ноября 2023 г. по адресу : Ростовская обл., г. Батайск, ул. Энгельса, 211 
каб. 7, в 13.00 . С проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: Ростов-
ская обл., г. Батайск, ул. Энгельса, 211, каб 7.

Обоснованные возражения по проекту межевого плана и требования о проведе-
нии согласования местоположения границ земельных участков на местности при-
нимаются с 31 октября 2023 г. по 29 ноября 2023 г. по адресу: Ростовская обл, г. Ба-
тайск, ул. Энгельса 211 каб. 7.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ: Ростовская обл.,г. Ростов-на-Дону, ул. Ярослава Галана, 18, 
кадастровый №61:44:0081623:9.

При проведении согласования местоположения границ , при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы, удостоверяющие права на 
земельный участок.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2001 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-

хозяйственного назначения» настоящим извещением уведомляем участников общей до-
левой собственности на земельный участок с кадастровым номером 61:22:0600015:231 
о месте и порядке ознакомления с проектом межевания земельного участка. Предметом 
согласования является размер и местоположение границ выделяемого земельного участ-
ка. Заказчиком проекта межевания земельного участка является Жлуктов Алексей Юрье-
вич, 346103, Ростовская обл, Миллеровский р-н, с. Ольховый Рог, ул. Речная, д. 7, контакт-
ный телефон 8-960-452-07-49. Проект межевания земельного участка подготовлен ка-
дастровым инженером ООО «Бюро Технической Инвентаризации Миллеровского райо-
на» Сидоренко Ольгой Александровной, номер квалификационного аттестата 61-12-715, 
почтовый адрес: 346130 Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, ул. Богда-
на Хмельницкого № 22, адрес электронной почты: sid8585@mail.ru контактный телефон 
8-960-448-70-72. Кадастровый номер исходного земельного участка 61:22:0600015:231. 
Адрес (местоположение): Местоположение установлено относительно ориентира, распо-
ложенного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл.,р-н Милле-
ровский, в квартале 61:22:60 00 15 вокруг с. Ольховый Рог. Все заинтересованные лица 
могут ознакомиться с проектом межевания образуемого земельного участка, направить 
предложения о доработке проекта межевания, обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ выделяемого земельного участка в счет земель-
ных долей в течение 30 дней с момента опубликования настоящего извещения по адре-
су: 346130, Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, улица Максима Горько-
го № 23, 2 этаж, каб. 4. При согласовании при себе иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на земельный участок (долю).

   СОЦИУ М

Людмила ДЬЯЧЕНКО 
office@don.media

Жизнь детей после развода ро-
дителей, справедливость, сча-
стье и День отца обсуждали на 
октябрьской встрече участни-
ки ростовского дискуссионного 
клуба «Ты не один».

Из выступлений специалис-
тов стало ясно, что существует 
множество юридических и пси-
хологических способов добиться 
справедливости. Но справедли-
вость и счастье – это не одно и 
то же. Если один обрел счастье, 
добившись чего-то, по его мне-
нию, справедливого, это вовсе 
не значит, что другой человек, 
вовлеченный в ситуацию, так же 
счастлив.

Жизнь драматичнее театра
Дискуссия получилась похожей 

на интерактивный театр, когда 
актеры и зрители вовлечены в 
общее действие. Актерами были 
реальные люди. Они хотели по-
ведать о своих драмах и спраши-
вали, что делать.

Психолог Михаил Чумаков 
расска за л про участившиеся 
обращения, связанные с папа-
ми-праздниками. Это отцы, кото-

рые видятся с детьми в выходные 
дни и даже не каждую неделю. 
Они не участвуют в воспитании, 
заваливают подарками. Дети на-
чинают любить их больше, чем 
матерей. Мама же заставляет 
учиться и каждый день делать 
что-то, а папа-праздник не ру-
гает и разрешает все, что мама 
запрещает.

По словам Чумакова, такая 
ситуация наносит ребенку вред. 
Из нее есть два выхода: начать 
участвовать в воспитании или 
прекратить видеться. Но такая 
методика хороша только в биз-
несе. В компаниях даже специ-
ально заводят плохого и хоро-
шего начальника. В семье это не 
работает.

Мужчины в зале не смогли 
слушать спокойно и стали оправ-
дываться, почему они могут быть 
только папами-праздниками.

Добивается любви детей 
любой ценой

Роман оставил жену с двумя 
сыновьями трех и пяти лет. Суд 
разрешил видеться с ними два 
раза в месяц. У Романа из-за 
работы не всегда получается 
встречаться даже столько, по-
этому он устраивает сыновьям 
праздники. Иногда бывшая жена 
находит причины не давать ему 
детей.

– Решение суда можно изменить. 
Для этого надо подавать иски на 
пересмотр дела, жаловаться на 
бездействие судебных приставов. 
И хотя официально суды открыты 
только в будние дни, в реальности 
заседания назначаются и в суббо-
ту, и даже ночью, – прокоммен-
тировала юрист, руководитель 
Ростовской региональной общест-
венной организации «Ты не один» 
Инна Чемеркина.

– Можно повлиять на супругу, 
если начать требовать чеки на 
каждую покупку из суммы али-
ментов, график встреч с детьми. 
Люди не любят неудобства и 
становятся более сговорчивыми, 
– добавил Михаил Чумаков.

– Скорее всего, бывшая су-
пруга не доверяет вам, поэтому 
и чинит препятствия. Тут надо 
разбираться в причинах развода, 
– обратилась к Роману психолог 
Елена Лазаревич.

Прозвучал еще один совет: 
подождать, пока сыновья вы-
растут. Роману этот вариант не 
понравился. Он боится, что дети 
вырастут чужими.

Дадут совет, если спросить
Представитель городского Со-

вета отцов Владимир Добрицкий 
вместо советов Роману поделился 
своей историей. Старшая дочь 22 
лет от прежнего брака выросла 

без него, теперь у нее молодой 
человек, и она часто сама пишет: 
«Папа, когда увидимся?».

Во втором браке тоже не все 
было гладко. Сейчас старшему 
сыну 17 лет, а в 14 он всеми си-
лами пытался доказать отцу, что 
он не такой, как родитель. Вла-
димиру же хотелось, чтобы сын 
имел те же интересы и цели, что 
и он. Сложный период закончил-
ся, когда отец согласился, что 
сын – другой человек, даже если 
внешне – его копия.

Совет отцов в Ростове-на-До-
ну – общественное объедине-
ние, которое создано как раз для 
того, чтобы мужчины делились 
опытом и получали поддержку в 
сложных ситуациях с родствен-
никами.

День отца в России празднуется 
в третий раз и учрежден для при-
влечения внимания к проблемам 
отцовства и укрепления инсти-
тута семьи.

Натравил органы опеки 
на бывшую жену

Одни разбежавшиеся супруги 
находят все новые и новые спо-
собы мести, другие готовы при-
нимать обстоятельства.

У Станислава девятилетняя 
дочь от прежнего брака. И хотя 
суд оставил девочку с матерью, 
фактически она живет у бабуш-

ки с дедушкой и даже называет 
их папой и мамой. В сознании 
ребенка присутствуют две мамы 
и два папы.

Станислав навещает дочь по 
пятницам, отвозит на танцы, 
общается после занятий. Ему 
не нравится, что девочка растет 
под влиянием родителей бывшей 
жены, но пока что принять си-
туацию – лучший вариант, чем 
инициировать новые судебные 
процессы. Отец старается разго-
варивать с ребенком на разные 
темы.

Пространную историю поведал 
Виктор. Бывшая жена позволяет 
видеться с 14-летней дочерью, 
только если он сделает то, что 
она требует. Перевела ребенка 
на домашнее обучение и попала в 
поле зрения сотрудников органов 
опеки. Они приходят и проверя-
ют, действительно ли девочка 
учится дома.

Слушатели в зале предположи-
ли, что это Виктор натравил ор-
ганы опеки на бывшую супругу, 
чтобы ей досадить. Мужчина не 
подтвердил и не опроверг. Доба-
вил, что неполные семьи поль-
зуются повышенным вниманием 
органов опеки.

Месть слаще компромиссов
На пике бракоразводного про-

цесса участниками часто движут 

ненависть, желание досадить 
любым способом, даже в ущерб 
себе. Можно попробовать найти 
выход с помощью привлеченного 
специалиста – семейного медиа-
тора. Люди редко сами проявляют 
инициативу, обычно такая встре-
ча назначается по решению суда.

– Я занимаюсь бракоразвод-
ными процессами как юрист и 
медиатор и постоянно сталки-
ваюсь с тем, что люди не умеют 
договариваться. Чтобы глобаль-
но решить проблему разводов и 
детей после развода, наверное, 
в школе нужно учить строить 
крепкую семью, – сказала Инна 
Чемеркина.

Современные женщины часто 
не видят в мужчинах мужества, 
а это уже закладывается не в 
школе, а в семье.

– Недавно ко мне на прием при-
шел 55-летний мужчина с мамой 
– по ее инициативе! Некоторые 
проблемы поздновато решать в 
этом возрасте, – отметил Михаил 
Чумаков.

Он порекомендовал родителям 
перестать все делать за ребенка. 
Пусть школьник забудет учеб-
ник раз, два, но потом начнет 
сам собирать портфель, обретать 
самостоятельность, ответствен-
ность. Именно эти качества необ-
ходимы, чтобы создать крепкую 
семью.

Отцы и дети

Извещение о проведении собрания о согласовании  
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером Волковской Еленой Вячеславной ООО «Терра», 344029, г.Ро-
стов-на-Дону, пр.Сельмаш, 90а, оф.807 адрес электронной почты terra-15@list.ru, контакт-
ный телефон +79185579178, номер квалификационного аттестата кадастрового инженера 
61-10-79, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность 1533, в отношении земельного участка с кадастровым N 61:02:0503001:439, 
расположенного: Ростовская обл., р-н Аксайский, ст-ца Ольгинская, с/т «Энергия», участок 
№ 139 выполняются кадастровые работы по уточнению описания местоположения границ 
и площади земельного участка с кадастровым номером 61:02:0503001:439.

Заказчиком кадастровых работ является Шестакова Марина Ивановна, почтовый 
адрес:контактный телефон +79281887224. 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы со-
стоится по адресу: 344029, г.Ростов-на-Дону, пр.Сельмаш, 90а, офис 807 «30» ноября 2023 
г. в 10 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 344029, 
г.Ростов-на-Дону, пр.Сельмаш, 90а, офис 807. Требования о проведении согласования мес-
тоположения границ земельных участков на местности принимаются с «31» октября 2023 
г. по «30» ноября 2023 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных 
участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с «31» октября 2023 
г. по «30 « ноября 2023 г. по адресу: 344029, г.Ростов-на-Дону, пр.Сельмаш, 90а, офис 807.

Земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местополо-
жение границ участка: Ростовская обл., р-н Аксайский, Ростовская обл, р-н Аксайский, сдт 
«Энергия» (61:02:0503001:37); Ростовская область, Аксайский район, ст-ца Ольгинская, с/т 
«Энергия», уч. 168 (61:02:0503001:413); Ростовская обл, р-н Аксайский, ст-ца Ольгинская, 
с/т «Энергия», участок №140 (61:02:0503001:438); Ростовская обл, р-н Аксайский, ст-ца Оль-
гинская, с/т «Энергия», участок №138 (61:02:0503001:440).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 
12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г.

mailto:kadastr.prol@yandex.ru


 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ  

23 октября 2023 года № 34 

 

Об избрании мировых судей 

 

Законодательное Собрание Ростовской области ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

1. В соответствии с пунктом 31 части 2 статьи 43 Устава Ростовской 

области, статьей 6 Областного закона от 26 апреля 1999 года № 31-ЗС  

«О мировых судьях в Ростовской области», статьей 87
4

 Регламента Законода-

тельного Собрания Ростовской области: 

1) избрать мировыми судьями без ограничения срока полномочий: 

Парагян Соню Багдасаровну в Советский судебный район г. Ростова-

на-Дону на судебный участок № 5; 

Ломакина Андрея Викторовича в Аксайский судебный район на судеб-

ный участок № 3; 

Диеву Татьяну Викторовну в Донецкий судебный район на судебный 

участок № 2; 

Гавриша Василия Григорьевича в Усть-Донецкий судебный район  

на судебный участок № 2; 

2) избрать мировыми судьями на 3-летний срок полномочий: 

Полетаеву Елену Васильевну в Гуковский судебный район на судебный 

участок № 3; 

Папету Анну Сергеевну в Зерноградский судебный район на судебный 

участок № 3; 

Ковалеву Светлану Сергеевну в Миллеровский судебный район  

на судебный участок № 5; 

Камбулову Кристину Игоревну в Пролетарский судебный район  

на судебный участок № 1; 

Митюрева Александра Борисовича в Таганрогский судебный район  

на судебный участок № 9. 
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2. Направить настоящее постановление начальнику Управления Су-

дебного департамента в Ростовской области.  

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Молот». 

4. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 

 

Председатель  

Законодательного Собрания 

Ростовской области А.В. Ищенко 

 

 

 

 

 

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ! ПОЧТАЛЬОН ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!
ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС П2774 8(863)2107568

ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе АО «Почта России»
podpiska.pochta.ru/press/П2774

Настоящий Кубок
2 ноября ФК «Ростов» в ше-

стом туре группового этапа Куб-
ка России сыграет с «Уралом».

Матч на «Ростов Арене» не за-
ставит болельщиков делать слож-
ные расклады. Все очень просто. 
Если победит «Ростов», то он 
выйдет в Путь плей-офф РПЛ. При 
другом раскладе команда отпра-
вится в Путь регионов. У «Урала» 
такая же ситуация. Интересно, что 
ничьей в матче точно не будет. В 
этом случае победитель опреде-
лится в серии пенальти.

Стоит ожидать, что Валерий 
Карпин даст шанс проявить себя 
игрокам, которые мало играют в 
чемпионате России. Особенно это 
касается Николая Комличенко, 
проигравшего конкуренцию за 
место в основе Егору Голенкову.

«Урал» в последних матчах 
не радует своих болельщиков. 
У «шмелей» разладилась игра, 
пропали результаты. В интернете 
даже появились слухи об отставке 
главного тренера Виктора Гонча-
ренко.

Матч обещает быть жарким, 
ведь победа нужна обеим коман-
дам. Можно предположить, что 
«Урал» и «Ростов» в этом сезоне 
попробуют выйти в финал Кубка 
России.

Решающий матч группы нач-
нется в 20:45.

Дальневосточные 
гости

Таганрогский «Форте» сыгра-
ет на своем поле в Кубке России 
с хабаровским СКА.

«Форте» в этом сезоне продол-
жает переписывать свою историю. 
Команду уже можно назвать од-
ним из открытий Кубка России. 
1 ноября в Таганрог приедет 
хабаровский СКА, который еще 
недавно играл в Премьер-лиге.

На бумаге фаворитами матча 
выглядят да льневосточники, 
играющие в Первой лиге. Но на 
предматчевые расклады не сто-
ит обращать внимания. «Форте» 
уже приходилось рушить все 
прогнозы экспертов, когда коман-
да проходила нижнекамский 
«Нефтехимик» и махачкалинское 
«Динамо».

Матч против СКА состоится 
1 ноября в 14:00.

На классе
Женский гандбольный клуб 

«Ростов-Дон» в Москве уверен-
но обыграл «Луч».

Соперник, как и ожидалось, не 
доставил ростовчанкам никаких 
проблем. После первого тайма на 
табло горел счет 19:9. Во второй 
половине встречи наши девушки  
довели дело до уверенной победы, 
не придумав себе проблемы на 
ровном месте – 35:26.

– Были определенные задачи, 
но не буду раскрывать все карты. 
Девочки выполняли все задания, 
хотя, конечно, ошибок не удалось 
избежать. Сегодня Ксения Макее-
ва сыграла больше. Рада, что мы 
смогли дать ей это время в матче 
против «Луча». Она нам очень 
нужна. Даша Стаценко получила 
небольшое повреждение в Астра-
хани. В нападении все выполнили. 
Однако вратарь «Луча» провела 
отличную игру, отсюда и такой 
результат. В принципе, главные 
задачи были выполнены. Много 
моментов не реализовали, но бы-
вают такие матчи, когда вратарь 
отбивает буквально все что можно 
и нельзя, – призналась после мат-
ча главный тренер «Ростов-Дона» 
Ирина Дибирова.

3 ноября «Ростов-Дон» на своей 
площадке сыграет против мос-
ковского ЦСКА.

 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ  

23 октября 2023 года № 66  

 

 

Об утверждении состава комиссии Законо-

дательного Собрания Ростовской области 

по контролю за достоверностью сведений 

о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, представляе-

мых депутатами Законодательного Собра-

ния Ростовской области, и об избрании ее 

председателя 

 

В соответствии со статьей 8
1

 Областного закона от 18 сентября  

2002 года № 270-ЗС «О Законодательном Собрании Ростовской области»  

Законодательное Собрание Ростовской области ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

1. Утвердить следующий состав комиссии Законодательного Собрания 

Ростовской области по контролю за достоверностью сведений о доходах,  

об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 

депутатами Законодательного Собрания Ростовской области: 

Михалев  

Сергей Александрович 

- первый заместитель Председателя Законода-

тельного Собрания Ростовской области – пред-

седатель комитета Законодательного Собрания 

Ростовской области по строительству, жилищ-

но-коммунальному хозяйству, энергетике, 

транспорту и связи; 

Косачев  

Александр Сергеевич 

- заместитель Председателя Законодательного 

Собрания Ростовской области – председатель 

комитета Законодательного Собрания Ростов-

ской области по законодательству, государст-

венному строительству и правопорядку; 

Влазнев  

Владимир Викторович 

- председатель комитета Законодательного Соб-

рания Ростовской области по местному само-

управлению, административно-территориаль-

ному устройству и межпарламентскому сотруд-

ничеству; 

2 

 

Мисан  

Алексей Владимирович 

- руководитель фракции КПРФ в Законодатель-

ном Собрании Ростовской области; 

Климов  

Роман Анатольевич 

- депутат Законодательного Собрания Ростов-

ской области; 

Дереза  

Наталия Викторовна 

- начальник правового управления аппарата Зако-

нодательного Собрания Ростовской области; 

Колосов  

Владимир Александрович 

- заведующий сектором по вопросам государст-

венной гражданской службы и кадров органи-

зационного управления аппарата Законода-

тельного Собрания Ростовской области. 

2. Избрать первого заместителя Председателя Законодательного Собра-

ния Ростовской области – председателя комитета Законодательного Собрания 

Ростовской области по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству, 

энергетике, транспорту и связи Михалева Сергея Александровича председате-

лем комиссии Законодательного Собрания Ростовской области по контролю  

за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах иму-

щественного характера, представляемых депутатами Законодательного Соб-

рания Ростовской области. 

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Молот». 

4. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия. 

 

Председатель  

Законодательного Собрания 

Ростовской области А.В. Ищенко 
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  ФУ ТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
в домашнем матче 13го 
тура чемпионата России 

обыграл московский «Локомо-
тив».

Приехали
«Ростов» после победы над 

«Ахматом» несколько улучшил 
свое положение, но поединок 
против «Локомотива» болель-
щик и ожида ли с опаской. У 
железнодорожников отличная 
линия нападения, которая может 
доставить неприятности любому 
сопернику.

В стартовом составе «Ростова» 
вышел Егор Голенков, ставший 
главным голеадором «желто-си-
них» в этом сезоне. Вместо трав-
мированного Алексея Миронова 
появился Кирилл Щетинин. Как 
оказалось позже, это решение 
оказалось судьбоносным.

Уже на третьей минуте матча 
мяч оказался в воротах гостей. В 
штрафной «Локомотива» возник-
ла суматоха, в итоге мяч отлетел 
к Щетинину, который точным 
ударом переправил его в ворота 
– 1:0. Телеграм-канал «Локомо-
тива» описал момент так: «Пое-
хали» – «приехали».

После этого скучно не было. У 
«Ростова» получалась игра в ата-
ке. Ростовчане имели несколько 
стопроцентных моментов, чтобы 
удвоить преимущество. Забивать 
должны были Голенков, Щети-
нин, Ионов, но мяч упорно не шел 

в ворота. Стоит отметить, что 
шансы были и у «Локомотива» – 
опасно били Дзюба и Сильянов. 
Несмотря на обилие острых мо-
ментов, к перерыву счет был 1:0.

Притянули фарт
Во втором тайме «Локомотив» 

бросил все силы в атаку. На 63-й 
минуте Глушенков восстановил 
равновесие, но радовался недол-
го. Взятие ворот отменили из-за 
офсайда.

Через три минуты возник еще 
один опасный момент у ворот 
Сергея Песьякова. Антон Ми-
ранчук ворвался в штрафную и 
пробил в дальний угол. Вратарь 
отбил мяч, но зафиксировать его 
не смог. Первым на добивании 
должен был быть Наир Тикнизян, 
но Данил Глебов в подкате снял 
мяч с ноги игрока «Локомотива».

«Ростов» и сам не отсиживался 
в обороне, доставляя неприятно-
сти железнодорожникам. Дело 
шло к победе ростовчан, когда на 
90-й минуте Фассон ударил голо-
вой, мяч летел в пустой угол во-
рот, но попал в основание штанги.

   Удар Кирилла Щетинина принес ростовчанам победу

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов» в СанктПетербурге 
в матче против «Динамо» почти прервал серию 
без побед.

Ростовчане были настроены серьезно. Рекордная 
серия без побед давила на команду и игроков, кото-
рые стремились завершить ее как можно быстрее.

– У всех большие переживания из-за поражений, но 
каждый хочет сломать эту серию. Много разговарива-
ли на эту тему – надо переходить от слов к действиям, 
– заявил перед матчем защитник Денис Толпегин.

«Кондоры» начали очень бодро. Уже на 42-й секун-
де встречи защитник «Ростова» Никита Димитров 
открыл счет в матче. В оставшееся время первого 
периода голевых подвигов хоккеисты обеих команд 
не совершили.

Во второй двадцатиминутке все изменилось. На 
26-й минуте хозяева льда сравняли счет. Однако 
радость команды из Северной столицы длилась не-
долго. Через пять минут Сергей Косовец вновь вывел 
«Ростов» вперед.

В третьем периоде ростовчане старались удержать 
свое преимущество. Но за пять минут до финальной 
сирены «Динамо» все же добилось своего, реализовав 
большинство.

Победитель матча определялся в овертайме. К со-
жалению, в нем хозяева льда имели огромное пре-

имущество и заслуженно вырвали победу. Несмотря 
на поражение, «Ростов» набрал одно очко – впервые 
с 28 сентября.

– Игра была, наверное, одной из лучших, сыгран-
ных нами за последнее время. И все равно в конечном 
итоге нашелся у нас герой в кавычках. Очередной, 
новый, но мне уже не до смеха. У нас каждую игру 
какой-то новый антигерой находится... Проиграли 
игру, что тут еще можно сказать, – подвел итог матча 
главный тренер ХК «Ростов» Григорий Пантелеев.

«Кондоры» поднялись на предпоследнее место в 
турнирной таблице. «Ростов» набрал 10 очков, столь-
ко же у «Челнов», которые находятся на последнем 
месте в Высшей хоккейной лиге.

Нужны очки

– Что подумал в этот момент? 
Что, слава Богу, мы немного фар-
та притянули своей работой. Это 
первые мысли были, – признался 
после матча защитник «Ростова» 
Евгений Чернов.

«Ростов» одержал вторую по-
беду подряд. «Желто-синие» 
набрали 16 очков, поднявшись 
на девятое место в турнирной 
таблице.

Ф
от

о:
 п

ре
сс

-с
лу

ж
ба

 Х
К 

«Р
ос

то
в»

   «Кондоры» набрали очки, но не победили

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

«Ростов» – «Локомотив» – 1:0 (1:0)
«Ростов»:  Песьяков, Вахания, Осипенко, Мелехин, Чернов (Терен-
тьев, 81), Уткин, Глебов, Щетинин, Ионов (Байрамян, 56), Мохеби (Ком-
личенко, 73), Голенков (Лангович, 73).
«Локомотив»:  Лантратов, Ненахов (Самошников, 56), Морозов, Фас-
сон, Сильянов (Сулейманов, 67), Тикнизян, Митай (Марадишвили, 83), 
Баринов, Глушенков, Пиняев (Миранчук, 46), Дзюба.
Гол:  Щетинин, 3 (1:0).
Предупреждения:  Мелехин, 24; Баринов, 48; Ненахов, 55.

цитата

Нормальная игра была. Были 
атаки, были моменты. Заби-
вать только надо. Почему вы-
шел Лангович? Потому что ну-
жен был рост. Он помог не 
только при стандартах. Когда 
соперник перешел на навал, 
Лангович очень помог. Дело 
не в том, что соперник пере-
строился. Давление возрос-
ло, потому что он стал играть 
в более прямолинейный  
футбол.
Валерий Карпин,  
главный тренер ФК «Ростов»
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